
Deputado Paulo Guedes pede Codevasf 
para construir barragens
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O arcebispo emérito de Montes Claros, dom 
José Alberto Moura, lança hoje a noite, no Centro 
Paroquial São João Paulo II da Catedral Metropo-
litana de Montes Claros, o livro ‘O Espírito Santo 
no carisma de São Gaspar Bertoni’, com o intuito 
de tornar a vida e a espiritualidade de São Gaspar 
Bertoni mais conhecidas pelos leigos e leigas. 

Vacina contra dengue 
é esperança, mas não é 
solução, diz ministra

Arcebispo emérito lança 
hoje (1º), em Moc, livro 
no Centro Paroquial da 
Catedral 
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S O clima de alegria e emoção foi vivenciado no 
campus-sede da Universidade Estadual de Montes 
Claros na manhã desta quarta-feira (31/01).  Foi 
divulgado o resultado do vestibular próprio da 
Unimontes 01/2024. Os painéis com as listas dos 
aprovados foram fixados na entrada do prédio 
da Comissão Técnica de Processos Seletivos (Co-
teps), responsável pela organização do concurso. 

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) deflagrou, 
na manhã dessa quarta-feira (31/1), em Januária, a 
operação Ascêncio Bet para o cumprimento de sete 
mandados de prisão preventiva e 15 de busca e apre-
ensão. A ação visa apurar os crimes de organização cri-
minosa e lavagem de dinheiro. Além dos mandados, a 
Justiça também autorizou a indisponibilidade de bens 
móveis e imóveis, totalizando valor superior a R$ 10 
milhões. 

Unimontes divulga resultado do vestibular com 
2,5 mil vagas preenchidas

Operação Ascêncio Bet mira esquema de jogo 
do bicho em Januária

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Governo começa a pagar o Cartão Pipa 
para socorrer vítimas da seca
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O deputado Paulo Guedes participou sessão especial realizada pela Câmara Municipal de Montes Claros em homenagem aos 
50 anos de implantação da Codevasf, quando afirmou que a bancada federal de Minas Gerais sempre foi e continuará sendo 
parceira da companhia, colocando emendas e fez apelo para a empresa reestruturar alguns projetos, como a construção de 
algumas barragens.

CIDADE 3

O Hospital Universitário clemente de farias 
receberá verba do Projeto Otimizasus, confor-
me o processo n° 823/2023. Em maio de 2023, 
seis hospitais da macrorregião de Saúde Norte 
foram integrados a segunda onda do Projeto 
Otimiza-SUS, iniciativa vinculada ao Módulo Va-
lor em Saúde da Política de Atenção Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais (Valora Minas). 

Hospital Universitário 
recebe verba do projeto 
OtimizaSUS

SAÚDE 6

SAÚDE 6

Montes Claros registra 
saldo positivo de 112 
empregos em dezembro

A Secretaria Nacional de Proteção e Defesa Civil começou a liberar o Cartão Pipa para os municípios dis-
tribuírem água potável para as vítimas da seca. A medida foi anunciada no dia 22 de dezembro, no valor de 
R$ 21 mil para os municípios contratarem um caminhão pipa e R$ 3 mil para o motorista. A Amams apurou 
que até agora foram liberados os recursos para os municípios de Catuti, Glaucilândia, José Gonçalves de 
Minas e Pintópolis, que atenderam as exigências burocráticas, preenchendo os formulários com os dados 
das localidades e quantidade de famílias a serem atendidas. REGIONAL 5
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Entre Redes e Mentes

Primeira semana no emprego: 5 passos 
para um início promissor (Parte 2)

Possíveis impactos da reforma tributária nos 
setores comercial e industrial (Parte 1)

Sensação de insegurança deve potencializar 
investimento em segurança residencial neste ano

Nos últimos meses muitos espe-
cialistas e entendedores dizem que 
é preciso discutir a “saúde mental 
das pessoas conectadas”. Isso me 
levou a ler artigos, verificar estudos 
e escutar alguns pseudo influen-
ciadores horríveis e de mesmices 
infundadas, mas vá lá, era por uma 
boa causa.

É preciso entender o “espelho 
digital e a identidade fragmenta-
da” do que se vê e é projetado em 
quem passa horas dedilhando telas 
para cima e para baixo, arrastando 
para o lado e propagando besteiras 
e conteúdos que sequer entende 
patavina. Muitas destas pessoas vi-
vem em completa “solidão conecta-
da e a paradoxal intimidade” com 

quem jamais conhecerá pessoal-
mente. Seguidores míopes de cegos 
conduzindo manadas. Um “ciclo de 
comparações e pressões digitais” 
por mundos fantasiosos, receitas 
milagrosas e saborosas com vestes 
que caem bem em um corpo, mas 
é horrível em outros. É preciso des-
construir a ilusão e reconstrução 
da consciência humana atual.

No vasto cenário das interações 
humanas, as redes sociais emergem 
como um palco moderno, onde as 
complexidades da psique humana 
se desdobram em uma dança digi-
tal. Nesse universo virtual, a saúde 
mental se entrelaça de maneira 
intricada com as dinâmicas sociais 
e os infindáveis fluxos de infor-

mação. A filosofia e a psicanálise, 
instrumentos analíticos milenares, 
buscam agora desvelar os mistérios 
que circundam a saúde mental mol-
dada pelas interações virtuais.

Nas redes sociais, cada pos-
tagem é como um fragmento da 
alma exposto ao olhar coletivo. A 
identidade, antes uma construção 
multifacetada, torna-se um mosai-
co de momentos cuidadosamente 
selecionados para exibição. O “self” 
virtual, porém, é uma construção 
efêmera, moldada pelos “likes” e 
comentários que ecoam nas câma-
ras digitais. A psicanálise nos alerta 
para o perigo de uma identidade 
frágil, que se apoia em validações 
externas e corre o risco de se per-

der nos labirintos do ego virtual.
À medida que as conexões vir-

tuais se multiplicam, a solidão pa-
radoxalmente se intensifica. A filo-
sofia contemporânea nos questiona 
sobre a qualidade dessas conexões, 
revelando que, por trás dos ava-
tares, há indivíduos buscando 
autenticidade nas interações su-
perficiais. Será que a hiperconec-
tividade digital é uma ponte para 
relações profundas, ou apenas 
uma ilusão de proximidade?

As redes sociais, ao mesmo 
tempo que conectam, fomentam 
um incessante ciclo de compara-
ção. A filosofia nos faz refletir so-
bre a natureza humana de buscar 
referências externas para a pró-

pria valoração, enquanto a psi-
canálise adverte sobre os efeitos 
nocivos da constante comparação 
na autoestima. A busca incessan-
te por padrões inatingíveis pode 
resultar em uma pressão digital 
que impacta negativamente a saú-
de mental, gerando ansiedade, 
depressão e um sentimento de 
inadequação.

Diante dessas reflexões, surge 
a necessidade de desconstruir a 
ilusão digital que envolve a saúde 
mental. A filosofia nos convida a 
repensar o significado da auten-
ticidade e da verdadeira conexão, 
enquanto a psicanálise propõe 
uma exploração profunda do in-
consciente para compreender as 

raízes das angústias contempo-
râneas. Reconstruir a consciência 
na era digital é um convite à re-
flexão sobre o equilíbrio entre a 
vida virtual e a real, entre a busca 
por validação externa e a cons-
trução de uma autoestima sólida 
e verdadeira.

As redes sociais e interações 
virtuais exigem uma abordagem 
que transcenda a superfície digi-
tal e mergulhe nas profundezas 
da condição humana. Somente 
assim poderemos trilhar o cami-
nho para uma conexão autêntica, 
onde a saúde mental floresça em 
harmonia com a essência huma-
na, livre das amarras ilusórias do 
mundo virtual.

4- Estabeleça uma comunicação 
eficiente

A comunicação é a chave para o 
sucesso em qualquer função. Faça 
questão de se apresentar a todos 
os membros-chave da organização e 
busque entender como sua função 
se interconecta com os diferentes 
departamentos. Como apontado 
por Stephen Robbins, Timothy Ju-
dge e Filipe Sobral, em “Compor-

tamento organizacional: teoria e 
prática no contexto brasileiro”, a 
comunicação eficaz pode aumentar 
significativamente a produtividade 
e a satisfação no trabalho. Portanto, 
mantenha suas interações profissio-
nais claras e concisas.

Veja também quais os “fóruns” 
corretos para cada tipo de assun-
to. Há organizações que costumam 
discutir projetos no almoço. Outras 

preferem reuniões formais, com o 
uso de Power Point. Algumas, mais 
informais: basta se levantar e ir até a 
sala da liderança que tudo se resol-
verá num bate-papo. Estude como 
funciona na sua e se prepare.

5- Solicite feedback e seja proa-
tivo

Ao final da primeira semana, 
solicite um feedback do seu ges-

tor. Isso demonstra sua disposição 
para aprender e melhorar. Como 
sugerido por Marcus Buckingham e 
Curt Coffman, em “Primeiro quebre 
todas as regras”, feedbacks regula-
res são cruciais para o desenvolvi-
mento profissional contínuo. Além 
disso, seja proativo na identificação 
e na solução de pequenos proble-
mas. Isso mostra a sua capacidade 
de iniciativa e desejo de contribuir 

para o sucesso da equipe desde o 
início.

Cometi esse erro em minha ex-
periência como gestor. Não solici-
tei o feedback ao final da primeira 
semana. Esse só veio mais de um 
mês depois e, ainda, puxado pela 
liderança. Na reunião, identifiquei 
várias práticas que havia trazido 
do meu último trabalho e que lá 
não eram apreciadas. Se soubesse 

na primeira semana, teria evitado 
aborrecimento e gafes.

Sua primeira semana de empre-
go é uma oportunidade única para 
estabelecer um forte alicerce para 
o seu futuro na empresa. Seguindo 
esses 5 passos, você não apenas so-
breviverá, mas certamente prospe-
rará, construindo uma carreira sóli-
da e respeitada. Bem-vindo a bordo 
e boa sorte!

Após a aprovação do texto da 
reforma tributária pelo Senado Fe-
deral, vários setores da economia 
passaram a mensurar os efeitos das 
alterações trazidas pela reforma, 
que ainda vai passar por uma nova 
votação na Câmara dos Deputados.

O novo sistema unifica três tri-
butos federais (IPI, PIS e Cofins) 
em uma nova contribuição, deno-
minada Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS). O imposto estadual 
ICMS e o imposto municipal ISS-
QN, por sua vez, serão unificados 
no Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS).

Será criado também o Imposto 
Seletivo (IS), que incidirá sobre 

bens e serviços nocivos à saúde hu-
mana ou ao meio ambiente, como 
bebidas e cigarros, tendo como ob-
jetivo desestimular a produção e o 
consumo desses itens.

O objetivo central da reforma 
tributária é simplificar o sistema tri-
butário e as obrigações acessórias, 
modernizar a legislação para ade-
quações de práticas internacionais, 
além de proporcionar a neutralida-
de fiscal na cadeia de produção de 
bens e serviços.

Um outro avanço da reforma 
tributária é a instituição de uma 
alíquota nacional que será aplicada 
para todas as empresas indepen-
dentemente do seu setor de atu-

ação, ou seja, uma única alíquota 
para serviço, comércio e indústria.

A alíquota projetada pelo Go-
verno Federal será um percentual 
entre 25,45% e 27,5%. Com essa 
informação, podemos concluir que 
o setor industrial deverá ser benefi-
ciado com uma possível redução da 
carga tributária nominal e o setor 
comercial deverá se manter estável 
com a carga tributária. Já o setor de 
serviço terá um incremento de ar-
recadação, tendo em vista que a tri-
butação média do serviço é de 14%.

Como dito, todos esses fatos 
positivos, caso sejam confirmados, 
podem ajudar no desenvolvimento 
tanto das áreas comercial quanto 

industrial.
Inegável que no atual cenário 

tributário a indústria e o comércio 
lidam com a parcela mais complexa 
da legislação tributária. Isso porque 
existem 27 entes federados, cada 
um com regras próprias de ICMS, 
além dos regimes especiais, legis-
lação sobre substituição tributária, 
entre outras, e essa complexidade 
traz consigo um custo de confor-
midade muito alto e uma constante 
insegurança jurídica.

Além da unificação de vários 
tributos e desburocratização do 
sistema de arrecadação, a reforma 
tributária busca criar menor distor-
ção na carga tributária apurada ao 

longo da cadeia produtiva.
Atualmente, o nosso sistema não 

permite que as empresas apurem 
créditos tributários sobre todos os 
insumos necessários ao desenvolvi-
mento da atividade empresarial.

Vale destacar também como 
ponto positivo a intitulada trava de 
referência, que é uma limitação na 
arrecadação incluída no texto da 
reforma pelo Senado. Pela regra, 
os novos tributos não poderão im-
plicar uma arrecadação superior à 
média do que foi arrecadado nos 
últimos dez anos pelos tributos que 
serão extintos.

O objetivo será manter a carga 
tributária atual e uma média sobre 

o consumo possibilitando ao em-
presário se planejar a longo prazo 
do ponto de vista tributário. Esse 
fato gerará segurança para o mer-
cado tanto nacional como interna-
cional.

Vários pontos devem ser ana-
lisados, como o impacto da extin-
ção dos benefícios fiscais de ICMS 
atualmente existentes, que por 
vezes influenciam a definição da 
localização geográfica da empresa, 
a forma de aproveitamento dos cré-
ditos acumulados decorrentes dos 
tributos que serão extintos, o efei-
to das novas regras na precificação 
com clientes e fornecedores, entre 
outros. 

O ano de 2024 nem bem começou e uma 
certeza é garantida: a sensação de inseguran-
ça no Brasil deve aumentar. Impulsionada pe-
las brigas de facções criminosas e milícias que 
eclodem em diversos estados como Rio de 
Janeiro, Bahia e São Paulo, a violência tende 
a seguir em alta e impactando a forma como 
tentamos viver nossas vidas, ou melhor, de-
fendê-las.

Segundo uma pesquisa da Ipsos, o temor 
do brasileiro com a violência cresceu 40% en-
tre 2022 e 2023. Este percentual é maior do 
que a média global (30%) e só fica abaixo de 
países como Chile (62%), Suécia (59%), Peru 
(57%), México (57%), África do Sul (56%) e 
Colômbia (41%). Ocupamos, então, a sétima 
colocação de mais um ranking triste.

Não é para menos, já que, segundo o Estu-
do Global sobre Homicídios de 2023, divulga-
do pela ONU, o Brasil é país com o maior nú-
mero de ocorrências deste crime no mundo. 
São cerca de 47 mil mortes violentas, que re-
presentam 10% de todos os delitos deste tipo. 
Mesmo em um mundo com diversas guerras, 
estamos no topo do pódio entre as nações 
que amargam esse índice de violência.

Esse medo crescente no país em relação à 
escalada da violência deve impulsionar ainda 
mais a busca por segurança residencial. De 
acordo com a Associação Brasileira das Em-
presas de Sistemas Eletrônicos de Seguran-
ça (Abese), o setor faturou R＄ 11 bilhões em 

2022 e a expectativa era fechar 2023 com um 
aumento de 19%. A alta deve seguir por este 
ano também.

Outros aspectos também se mostram fa-
voráveis ao mercado. O primeiro deles é o 
aumento da conectividade no país. Com o 
fortalecimento do 5G, outras regiões, além das 
capitais, devem buscar por sistemas de seguran-
ça mais modernos. Com isso, as casas inteligen-
tes tendem também a se tornar uma tendência. 
Tudo pode ser controlado a distância. A ilumi-
nação, a ventilação, a música, a cozinha e até o 
portão eletrônico e as câmeras de segurança.

O avanço da inteligência artificial também é 
outro fator importante. Sistemas de segurança 
capazes de identificar padrões complexos, reco-
nhecer comportamentos suspeitos e até anteci-
par potenciais ameaças devem se popularizar.

Com as novas tecnologias, a segurança pode 
ser pensada para cada projeto de forma única. 
Um sistema integrado atualmente que consiga 
atender plenamente às necessidades de um con-
domínio, por exemplo, pode ser desenvolvido 
levando em conta todas as particularidades do 
local. Isso, há pouco tempo, não era possível, 
pois ficaria muito caro personalizar esse modelo 
de proteção.

Essa equação, vista em um país onde o Esta-
do ainda falta muito com o seu dever de prover 
conforto para uma população insegura, faz com 
que as empresas privadas surjam como única 
possibilidade contra ações criminosas.
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Arcebispo emérito lança hoje (1º), em Moc, 
livro no Centro Paroquial da Catedral 

Cultura homologa 
credenciamento de 
blocos carnavalescos

Casas destruídas por chuvas há três anos no 
São Geraldo II,  ficarão prontas em agosto

Casa da terceira idade Santa Ana realiza 
projeto ‘vida digna e segura’

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

GIRLENO ALENCAR 

O arcebispo emérito de Montes 
Claros, dom José Alberto Moura, lança 
hoje a noite, no Centro Paroquial São 
João Paulo II da Catedral Metropolitana 
de Montes Claros, o livro ‘O Espírito 
Santo no carisma de São Gaspar Berto-
ni’, com o intuito de tornar a vida e a 
espiritualidade de São Gaspar Bertoni 
mais conhecidas pelos leigos e leigas. 
Dom José Alberto foi ordenado presbí-
tero pela congregação fundada por São 
Gaspar Bertoni, os Estigmatinos, e sua 
obra é uma revisão de sua tese de dou-
torado, publicada em Roma no ano de 
1988, quando ele era Superior Geral da 
Congregação.

A ideia de lançar a tese como um 
livro partiu do padre Adriano José dos 
Santos, superior provincial da Congre-
gação dos Estigmatinos. Em diálogo 
com dom José Alberto, o arcebispo 
aceitou imediatamente fazer a revisão 
do texto para ser publicado. No livro, o 
autor relata momentos importantes na 
vida de São Gaspar, desde a infância até 

as dificuldades vividas em família, sua 
ordenação presbiteral e a fundação da 
Congregação dos Sagrados Estigmas.

Composta por nove capítulos, a 
obra adentra nos momentos de oração, 
discernimento e ação apostólica de São 
Gaspar Bertoni. Mais do que um relato 
histórico, o livro atualiza a experiência 
vocacional vivida pelo fundador. Para 
dom José Alberto, esse chamado é sem-
pre progressivo e desafiador. “Deus 
vai chamando, através de sua história 
pessoal e relacional, e ele vai corres-
pondendo, sempre à luz da fé”.

São Gaspar Bertoni não hesitou 
em corresponder ao chamado de 
Deus, certo de que a força do Espírito 
Santo o sustentava. Dom José Alberto 
relata que o fundador tinha consci-
ência da necessidade de cooperar 
diretamente e conscientemente com 
os planos de Deus, “pois está con-
vencido de que Deus age, mas quer 
ver também o nosso esforço com sua 
ação. E este mesmo esforço, porém, 
é ineficaz sem a ajuda do Espírito 
Bom”.

A Secretária Municipal de 
Cultura homologou o resultado 
final do chamamento público Nº 
009/2022 para o credenciamen-
to dos blocos carnavalescos, que 
agora podem receber recursos 

públicos. São os blocos Do Praia 
Do Pardini, Capa Preta, Los Fulei-
ros Sideral, Do Black, Rockodum,  
Raparigas do Bonfim, Buraco da 
Gia, Maria Bonita, Maracangaya, 
Arco-Íris do Amor e  Calango Baila  

Laisa Bastos.
A partir de 6 de fevereiro, es-

tes blocos se apresentarão em 
vários bairros da cidade e depois 
no grande encontro, no parque 
Sagarana.

As 16 casas do bairro São Ge-
raldo II, no entorno do antigo li-
xão de Montes Claros, que foram 
destruídas por vendaval em 2020 
ficarão prontas em agosto deste 
ano, conforme prazo fixado pela 
Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Planejamento Urbano. 
Cada casa popular terá 38,43 
metros quadrados, no bairro São 
Geraldo II e na época do pro-
blema, o empresário Paulo César 
Santiago se dispôs a construir es-
tas casas, a pedido do pastor Gil, 
em sistema de mutirão, desde que 
a Prefeitura fornecesse o terreno. 
A Prefeitura preferiu fazer a obra 
e na licitação a empresa Neves 

Construções e Reforma venceu a 
licitação.

Agora foi assinado o Sétimo 
Termo de Aditamento que renova-
-se a vigência contratual  por seis 
meses, com previsão de conclusão 
em 22 de agosto deste ano. A Pre-
feitura de Montes Claros decidiu 
contratar empresa para construir 
a Vila São Geraldo, no bairro São 
Geraldo II, área urbana do muni-
cípio. A iniciativa tem o objetivo 
de providenciar um local adequa-
do para 16 famílias que antes re-
sidiam, em condições insalubres, 
no antigo aterro controlado de 
Montes Claros, e que há cerca de 
dois anos vivem em imóveis alu-

gados, pagos com o auxílio do 
Bolsa-aluguel da Prefeitura.

Essas famílias ganharão, em 
breve, moradias dignas, em imó-
veis que terão cinco cômodos 
(sala, dois quartos, banheiro e co-
zinha), com água e esgoto canali-
zados, piso e telhado. A expectati-
va de investimento do Município 
na construção do conjunto habi-
tacional é de cerca de R$ 740 mil. 
O edital do processo, prevê um 
prazo de seis meses para a cons-
trução dos imóveis, após emissão 
de ordem de serviço pelo Municí-
pio, passado quatro anos as casa 
ainda não foram construídas. 
(GA)

 A Casa da Terceira Idade Santa 
Ana executa o projeto ‘Vida Dig-
na e Segura’, que tem o objetivo 
fundamental de dar a garantia de 
aquisição de produtos de limpeza, 
para que a instituição continue a 
manter uma melhor qualidade de 
vida às residentes institucionaliza-
das, priorizando um ambiente lim-
po e confortável, no processo de 
desinfecção das superfícies. Pro-
porcionando um ambiente aco-
lhedor em conformidade com os 
direitos do idosos e sempre apri-
morando a melhoria do serviço 
ofertado ao acolhimento Institu-
cional. O Conselho Municipal da 
Pessoa Idosa atribui o valor global 
de R$ 78.595,22 para este projeto.

Tem também o objetivo de 
melhorar a qualidade de desin-
fecção das superfícies da Casa da 
Terceira Idade Santa Ana e, por 
conseguinte melhorar a qualidade 
de vida das assistidas e assegurar 
para institucionalizadas um espa-
ço físico livre de possíveis cargas 
micro bacterianas e com isso ga-
rantir maior proteção para as as-

sistidas. A Casa da Terceira Idade 
Santa Ana, coordenada pela irmã 
Zélia Henrique dos Santos presta 
Serviço de Acolhimento Institucio-
nal para pessoas idosas do gênero 
feminino, sendo o funcionamento 
interrupto 24 horas, com capaci-
dade para 38 residentes com 60 
anos de idade ou mais, indepen-
dente de raça, cor, nacionalidade, 
credo político, religioso e posição 
social pela assistência individu-
al, oferecendo – lhes moradia, 
alimentação balanceada, lazer, 
assistência médica, odontológica, 
psicológica, fisioterapêutica e as-
sistência religiosa.

A unidade possui 17 dormitó-
rios, sendo uma enfermaria, um 
consultório equipado para aten-
dimentos às senhoras residentes, 
setor administrativo com um escri-
tório, uma sala para reunião da di-
retoria, uma sala para atendimen-
to e trabalhos da Assistente Social 
juntamente com a Nutricionista, 
duas varandas para recreação, re-
feitório, cozinha, área de despen-
sa, lavanderia, garagem para dois 

carros, antessala da capela e Cape-
la Santa Ana.

Ressalta-se que a unidade se 
encontra com as idosas institu-
cionalizadas com os três graus de 
comprometimentos e conta com 
18 funcionários em regime CLT, 
divididos em equipe de trabalho 
multidisciplinar. Mantem-se com 
os benefícios das senhoras idosas 
com renda per capita de um salá-
rio mínimo, um bazar permanente 
com roupas, sapatos e bolsas com 
preços simbólicos para ajudar na 
manutenção as residentes da ins-
tituição, doações dos colabora-
dores, que por motivo das visitas 
suspensas na instituição desde o 
início da pandemia covid-19, agra-
vou-se as doações dos colaborado-
res que se ausentaram.

O valor recebido dos benefí-
cios das senhoras idosas totaliza 
as despesas com pagamentos dos 
funcionários, encargos sociais, 
despesas com medicamentos, 
conta de energia elétrica e demais 
situações de emergências impac-
tantes enfrentadas. (GA)
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Mais 200 Cartões 
Feira para População

Deputado Paulo Guedes pede Codevasf 
para construir barragens

Presidente do Cimams participa de 
homenagem aos 50 anos da Codevasf 
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A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da secretaria da Família e Po-
líticas Sociais (Sefam), junto com 
a secretaria de Desenvolvimento 
Econômico Agricultura Emprego 
e Renda (Sedeare) entregou no 
sábado, (27/01), mais 200 Cartões 
Feira para a população piraporen-
se.

O programa cartão feira foi 
projetado para solucionar a in-
segurança alimentar das famílias, 
incluir alimentos de qualidade na 
dieta e movimentar a economia de 
Pirapora. Com a entrega de sába-
do o município completa 800 be-
neficiados. O programa foi criado 
para atender 1000 famílias, a pró-
xima e última etapa está prevista 
para fevereiro.

Estava presente no evento o se-
cretário da Sedeare, Hélio Junior, 
pasta responsável pelo desenvol-
vimento tecnológico do cartão, 
ele falou sobre o protagonismo 
do agricultor que tem a oportuni-
dade de produzir e proporcionar 
giro da economia em Pirapora.

Também estava presente a vice 
– prefeita e secretária da Sefam, 
Anamaria Burle, ela falou sobre a 
alegria de promover mais uma eta-
pa desse programa.

“Estar aqui nessa manhã e 
entregar mais 200 cartões é a 
coroação de um longo trabalho. 
Aproveito para parabenizar os 
servidores da Sefam que fizeram 
a seleção técnica, equipe forma-
da por efetivos, sem politicagem 
e transparência, pois vai receber 
quem realmente precisa”, comen-
tou a vice.

O prefeito de Pirapora, Alex 
César comemorou o avanço de 
mais uma etapa do programa.

“Nos pensamos em um cartão 
que beneficie as famílias e os pro-
dutores rurais de Pirapora. Em 
nosso governo o dinheiro do povo 
retorna em forma de projetos, 
obras e politicas que favoreçam a 
população”, finalizou o prefeito. 

Também participou da sole-
nidade o vereador Eder Danilo. 
(Anna Carolina Palma)

GIRLENO ALENCAR

O deputado Paulo Guedes par-
ticipou sessão especial realizada 
pela Câmara Municipal de Montes 

Claros em homenagem aos 50 anos 
de implantação da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ), 
quando afirmou que a bancada fe-

deral de Minas Gerais sempre foi e 
continuará sendo parceira da Code-
vasf, colocando emendas e fez apelo 
para a empresa reestruturar alguns 
projetos, como a construção de al-

O presidente do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene e prefeito de Pa-
tis, Valmir Morais de Sá, participou 
na noite dessa sexta-feira (26/01), da 
sessão especial em homenagem aos 
50 anos de implantação da Codevasf, 
promovida pela Câmara Municipal 
de Montes Claros, a partir de pro-
posição do vereador Cláudio Rodri-
gues.

O líder municipalista ressaltou a 
importância que a empresa tem para 
o Norte de Minas, no atendimento 
aos municípios, com emendas oriun-
das dos deputados e que têm ajuda-
do a incentivar a inclusão produtiva, 
a universalização do acesso e uso da 
água, projetos de irrigação e grandes 
obras de infraestrutura: pavimenta-
ção de estradas, esgotamento sanitá-
rio, além da aquisição de máquinas 
e tratores.

“O Cimams é parceiro da Code-

vasf. Esta homenagem, promovida 
pela Câmara Municipal de Montes 
Claros aos 50 anos de implantação 
da empresa, faz justiça à sua atua-
ção e ao seu corpo de funcionários, 
sempre prestativo e dedicado em 
atender os prefeitos, vereadores e 
lideranças comunitárias da nossa 
região. Juntamente com a Codevasf 
reunimos os prefeitos da região, para 
o lançamento do estudo socioeconô-
mico e de infraestrutura dos muni-
cípios, buscando otimizar e tornar 
mais assertivo os benefícios conduzi-
dos pela companhia, através da sua 
superintendência em Minas Gerais, 
localizada em Montes Claros. É im-
portante que os nossos deputados 
da bancada do Norte e senadores, 
no Congresso Nacional, continuem 
destinando as emendas através da 
companhia para a realização de pro-
jetos essenciais. Parabéns a Codevasf 
e que venham outros 50 anos, com 

gumas barragens. “A Codevasf não é 
só o rio São Francisco, mas atua em 
outros estados. Por isso, é importan-
te reconhecer a sua atuação. Precisa-
mos pensar grande, produzir água e 
segurá-la para não passar tantas difi-
culdades. Temos que reestruturar al-
guns projetos, como a construção de 
algumas barragens que contribuem 
sempre para o desenvolvimento eco-
nômico de Minas Gerais”, comentou 
o parlamentar.

O evento contou com a partici-
pação de funcionários, lideranças 
políticas e empresariais do Norte de 
Minas. A homenagem foi de inicia-
tiva do vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede). O segundo-secretário da Câ-
mara, Wilton Dias (PTB), presidiu a 
solenidade.

O proponente atribuiu a home-
nagem como uma celebração aos 50 
anos da Codevasf, considerada um 
dos mais importantes ‘braços’ do 
governo federal, em Montes Claros e 
Norte de Minas. “Uma empresa que 
nos dá orgulho e que foi, e continu-
ará sendo, com a graça de Deus, por 
muitos anos, fundamental para o 
progresso e desenvolvimento da nos-
sa região. É uma empresa tão séria e 
eficiente, que recebe recursos públi-

cos via emendas parlamentares para 
que os mesmos sejam destinados em 
obras de drenagem e pavimentação, 
além da compra de máquinas e tra-
tores, apoiando e dando sustentação 
a associações comunitárias das mais 
diversas formas, com um corpo téc-
nico competente. Importante que 
através da Codevasf, o nosso traba-
lho consegue chegar na ponta, nas 
pessoas que mais precisam. Tenho a 
honra de ter sido o vereador propo-
nente desta homenagem e agradeço 
o apoio dos colegas vereadores que 
referendaram por unanimidade.”

A deputada estadual Leninha 
(PT) assinalou que, nas comemora-
ções dos 50 anos da Codevasf, Minas 
Gerais é presenteada com mais uma 
superintendência do órgão em Belo 
Horizonte, e reconheceu a importân-
cia da Câmara Municipal ao prestar 
essa homenagem. “A Codevasf tem 
muitos desafios. Os funcionários são 
o ‘corpo’ da empresa. As obras são 
importantes, mas os funcionários 
são mais importantes, na construção 
de importante projetos para nossa 
região. Nós acreditamos na força 
da Codevasf para chegar em lugares 
onde as pessoas precisam.”

O presidente da Codevasf, Mar-

celo Andrade Moreira Pinto, agrade-
ceu o vereador Cláudio Rodrigues e 
aos vereadores pela homenagem e 
anunciou que a empresa receberá 
um aporte de R$ 350 milhões para 
ajudar o rio São Francisco, em Minas 
Gerais, como forma de garantir a se-
gurança hídrica. “A Codevasf surgiu 
há 49 anos, com a proposta de pre-
servação do rio São Francisco e foi 
crescendo com infraestrutura hídrica 
e saneamento básico. Nosso objetivo 
é dobrar a meta, começando pela 
concessão do Projeto Jequitaí”.

“Temos outras obras importantes 
e no dia 22 de março, queremos a 
presença de todos para dar a or-
dem de serviço de revitalização em 
São Roque de Minas (nascente do 
rio São Francisco). A Codevasf está 
crescendo com mais áreas de abran-
gência, com apoio dos deputados e 
recursos do governo federal para in-
vestimentos nas áreas mais carentes 
do país. Temos 16 superintendências 
que atendem a 2.288 municípios, 
queremos continuar contribuindo 
com mais obras para atender a po-
pulação. Esta homenagem é muito 
importante para empresa, mas, tem 
que ser dividida com todos os fun-
cionários.”

mais obras e investimentos para nos-
sa região.”

CODEVASF EM MINAS GERAIS

Em julho de 2024, à Compa-
nhia de Desenvolvimento dos Va-
les do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ) celebrará 50 anos de 
implantação.  Criada em 1974, a 

empresa, vinculada ao Ministério 
da Integração e do Desenvolvi-
mento Regional (MIDR), atua hoje 
para promover o desenvolvimento 
regional, de forma integrada e sus-
tentável, em bacias hidrográficas 
distribuídas por 2.675 municípios, 
o que corresponde a 36,6% do ter-
ritório nacional.

Em Minas Gerais, a Codevasf 

atuava apenas na bacia hidrográ-
fica do rio São Francisco, em 172 
municípios, por meio da 1ª Supe-
rintendência Regional, com sede 
no município de Montes Claros–
MG. Com o advir da Lei nº14.053, 
de 08 de setembro de 2020 passa a 
ter autorização para atuar nos de-
mais municípios mineiros nas ba-
cias hidrográficas dos rios Pardo, 

Jequitinhonha, Mucuri e Araguari.
A Codevasf pode atuar num to-

tal de 356 municípios no Estado de 
Minas Gerais, onde se faz presente 
por meio da 1ª Superintendência 
Regional, com representação no 
município de Montes Claros e da 
16ª Superintendência Regional da 
Codevasf, com sede em Belo Hori-
zonte. (Arthur Júnior)
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SUPERBACTÉRIA INTERDITA UTI DE HOSPITAL EM UBER-
LÂNDIA

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal do Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) não recebe pacien-
tes desde o dia 1º de dezembro de 2023, após ser interditada devido à 
presença de superbactéria. O caso é tido como surto de colonização. 
Segundo ofício encaminhado à Prefeitura Municipal de Uberlândia, a 
UTI Neonatal do HC passa por surto de colonização de uma bactéria 
denominada  Klebsiella Pneumoníase, resistente a carbapenêmicos. 
Diante da gravidade do quadro, foi suspenso o recebimento de novas 
internações no local. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

AUMENTAM EXAMES NO VALE DO AÇO

Um levantamento divulgado pelo 12º Departamento de Polícia 
de Ipatinga indicam que, no ano de 2023, foram realizados 122.299 
exames de direção em toda a área abrangida pelas seis Delegacias Re-
gionais. Além disso, foram realizados 43.504 exames de legislação. 
O estudo compara os dados dos anos de 2022 e 2023 para todas as 
bancas da região. Vale frisar que a única regional da área com mais 
de uma banca examinadora é a regional de Ipatinga. Isso ocorre por-
que os municípios de Coronel Fabriciano e Timóteo possuem suas 
próprias bancas. Apenas em Ipatinga, foram disponibilizados um total 
de 23.579 exames para a população, em comparação com os 21.580 
realizados em 2022, um aumento de 9.26%. (Diário do Aço – Ipatinga

MERCADO TEM NORMAS DE SEGURANÇA

Em uma iniciativa crucial para a segurança de comerciantes e con-
sumidores, o Mercado Municipal de Governador Valadares concluiu 
as etapas necessárias para regularizar o imóvel, conforme acordo fir-
mado com o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais. A conclusão da implementação 
de normas de segurança no local foi divulgada pelo Ministério Público 
na semana passada.  O estabelecimento, localizado no coração da ci-
dade, estava em situação irregular em relação às normas de segurança 
contra incêndios e pânico por vários anos. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

LANÇAMENTO DO 5G EM PARÁ DE MINAS

Membros da diretoria da Algar Telecom apresentaram oficialmente 
o lançamento da rede 5G em Pará de Minas ao Vice-Prefeito e Secre-
tário Municipal de Esporte, lazer e Turismo, Paulo Francisdale, à Se-
cretária Municipal de Cultura e Comunicação Institucional, Andréia 
Xavier Paulino, à Secretária Municipal de Educação, Marluce de Souza 
Pinto Coelho, e ao Procurador Geral do Município, Hernando Fernan-
des da Silva. Além da rede 5G, foi apresentado pelo Diretor de Ope-
rações de Clientes, Luis dos Santos Alves, o projeto de implantação 
de rede plena de fibra ótica na cidade, em substituição aos cabos de 
cobre utilizados atualmente. ( Jornal Diário  – Pará de Minas)

CONTA DE ÁGUA E VIÇOSA FICA MAIS CARA

Os clientes do Saae (Serviço Autônomo de Água e Esgoto) de Viço-
sa já estão sendo comunicados sobre o reajuste de 14,54% no valor da 
tarifa de abastecimento de água e esgotamento sanitário que passará 
a valer a partir de fevereiro. A autorização para o reajuste foi aprovada 
pela Agência Reguladora Intermunicipal dos Serviços de Saneamento 
da Zona da Mata. Em sua decisão, a agência ressalta que considerou 
um parecer técnico do estudo de sustentabilidade econômica do Saae 
de Viçosa, que sugere um “aumento médio de 14,54% no valor da 
receita tarifária dos serviços de água e esgoto, de forma a garantir que 
a autarquia possa fazer frente aos custos operacionais e avançar na 
realização dos investimentos planejados”.

CHIKUNGUNYA: AUMENTO DE 350% NOS CASOS

As maiores cidades do Sul de Minas registraram aumento de mais 
de 350% no número de casos contaminações por chikungunya, de 
2022 para 2023. O crescimento foi apontado em dados divulgados 
pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG). Entre 
os cinco municípios mais populosos da região, Pouso Alegre foi o que 
teve maior número de registros. Logo em seguida aparecem Varginha, 
Lavras, Passos e, por último, Poços de Caldas. Em Pouso Alegre, foram 
18 contaminações ao longo do ano passado, sendo que em 2022 ne-
nhuma infecção pela doença foi registrada. (Diário Regional – Pouso 
Alegre)

DIVISÃO DO ORÇAMENTO DE CAETÉ

A Câmara Municipal aprovou, e o prefeito Lucas Coelho sancio-
nou, dia 29, o orçamento total previsto para o município de Caeté, 
que ficou em R$ 221.765.888,37. O montante é menor R$ 5,6 mi-
lhões que o do ano passado. “Entretanto teremos mais recursos para 
execução de obras, programas e serviços, uma vez que temos muitas 
ações em andamento e que continuarão sendo executadas dentro do 
orçamento de 2023”, explicou recentemente, o secretário municipal 
de Planejamento, Júlio César Batista. ( Jonal Opinião – Caeté)
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DIVULGAÇÃO

Ainda não há previsão para reabertura da UTI Neonatal do 
Hospital de Clínicas da UFU, em Uberlândia 

   RESSIGNIFICAR: UMA VIA RECÍPROCA PARA 
   (RE) CONSTRUIR O VIVER A VIDA

    FESTA DE SÃO SEBASTIÃO

Divina Providência tem mais 
prazo para execução de projeto 
social

Militares participam de celebração 
religiosa em Montes Claros

Montes Claros credencia mais três 
bancos para receber impostos

GIRLENO ALENCAR

A Divina Providencia de Montes 
Claros tem até o dia 31 de dezembro 
para executar a segunda etapa do 
Projeto ‘Ressignificar: uma via re-
cíproca para (re)construir o viver a 
vida’,  que tem por objeto o repasse 
dos recursos provenientes do Fun-
do Municipal da Assistência Social. 
O projeto visa ofertar ao público 
alvo, que estejam em vulnerabilida-
de social, 80 vagas em ações sociais, 
visando o incentivo à socialização 
e a convivência comunitária, forta-
lecimento de relação familiar, bem 
como o desenvolvimento de habili-
dade e espaço de convívio.  

Desde de 2012 o Sistema Divina 
Providência atua em Montes Claros 
com a qualificação profissional de 
adolescentes e jovens vulneráveis ao 
risco pessoal, social e/ou econômi-
co. Cuja missão é “resgatar a digni-
dade humana”, por meio da educa-
ção de valores, educação ambiental, 
do atendimento Odontológico e Psi-
cológico e, sobremodo, da formação 
profissional. Em 2021, a Instituição 
abarcou o Serviço Socioassistencial 
Tipificado: o Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculo-SCFV, a 
fim de, promover a Proteção Social 
Básica de usuário na faixa etária de 
15 a 59 anos, desenvolvendo ações 
socioassistenciais, saúde, lazer e ci-
dadania, propiciando conhecimen-
to dos direitos e como acessá-los, 
buscando o fortalecimento dos 
vínculos familiares e comunitários 
deste público que vive em situação 
de vulnerabilidades, decorrente da 
pobreza, da privação, da ausência de 
renda, do acesso precário ou nulo 

aos serviços públicos e/ou fragiliza-
ção de vínculos afetivo-relacionais e 
de pertencimento social, subsequen-
te da discriminação etária, étnica, de 
gênero e/ou de qualquer outra defi-
ciência.

Com esse fim, o projeto intitulado 
“Resignificar: uma via recíproca para 
(re)construir o viver a vida” com-
preende-se que a aquisição de equi-
pamentos e materiais permanentes 
contribuirão para a Transformação 
que ambicionamos, uma vez que, 
irão contribuir nas oficinas, aumen-
tando a qualidade do serviço tipifica-
do executado, garantindo maior con-
forto, autoconfiança e sentimento de 
pertença para os usuários atendidos 
e da equipe técnica responsável pela 
execução do serviço na Entidade.

Acredita-se ser de suma impor-
tância à valorização dos Serviços 
prestados por meio das parcerias 
do município com as Organizações 
da Sociedade Civil, tendo em vista 
seus pressupostos e os objetivos do 
próprio Serviço de Convivência e de 

Fortalecimento de Vínculos. Sendo 
que, a proposta do plano Ressignifi-
car: uma via recíproca para (re)cons-
truir o viver a vida é contribuir para a 
formação cidadã, para a diminuição 
do número de adolescentes, jovens e 
adultos expostos a situações de risco 
social, proporcionando um ambien-
te que permita o desenvolvimento 
do potencial integrador, visando à 
valorização da vida e fortalecimento 
do indivíduo na elaboração de um 
projeto de vida.

que perfaz, mediante acolhida, 
roda de conversa com temas rele-
vantes aos questões presentes na 
vivencia dos usuários, como: mer-
cado de trabalho, alimentação, au-
toconhecimento, conhecimento dos 
direitos e deveres e como acessá-los, 
vínculos familiares, princípios morais 
e éticos. Bem como, o acolhimento 
de um profissional da Psicologia 
para quem necessita e tiver interesse; 
Orientação Profissional em grupo/in-
dividual, com o intuito de auxiliá-los 
no processo de elaboração de currí-

culos, preparação para entrevista de 
emprego, autoconhecimento e ou-
tros; Ofertar um espaço, com a troca 
de experiências e vivências, assim 
como garantir o acesso à informa-
ção, prestar orientações e ofertar os 
devidos encaminhamentos; Desen-
volvimento do convívio familiar e co-
munitário; Mobilização para a cida-
dania e forma de intervenção social 
planejada por meio de oficinas que 
crie situações desafiadoras, estimule 
e oriente os usuários na construção 
e reconstrução de suas histórias e 
vivências individuais e coletivas, na 
família e no território.

Destarte, o presente projeto 
tem a capacidade para ofertar 80 
vagas para usuários na faixa etária 
de 15 a 59 anos, provenientes de 
áreas de extrema vulnerabilida-
des em Montes Claros. Ademais, a 
Instituição entende que, todo pro-
cesso desenvolvido no âmago do 
Serviço de Convivência e de Forta-
lecimento de Vínculos-SCFV é uma 
oportunidade ímpar.

Por ocasião da Festa da Paró-
quia São Sebastião, em Montes 
Claros, a 11ª Região de Polícia 
Militar foi convidada a participar, 
na noite do último sábado, dia 
13/01/2024, de uma missa em 
ação de graças e bênção às Insti-

tuições de Segurança Pública. 
A celebração especial ocorre 

tradicionalmente em todos os 
anos, durante as comemorações 
dedicadas ao padroeiro e sempre 
conta com a presença e participa-
ção de militares e integrantes da 

Segurança Pública do Norte de 
Minas.

Os policiais militares partici-
param do rito de entrada, liturgia 
e dos louvores. Na ocasião, o Co-
mandante da 210ª Cia PM, Capitão 
Michael Stephan, fez uso da pala-

vra e em ação de agradecimento a 
Deus, entoou a canção lírica sacra 
“Pannis Angelicus”.

Ao final, os militares e policiais 
presentes receberam a bênção sa-
cerdotal às Instituições de Segu-
rança Pública.

A prefeitura de Montes Claros creden-
ciou, mas três bancos para receber impos-
tos municipais ao longo deste ano. São os 
bancos Itaú Unibanco, Mercantil e Sicoob. 
Na semana passada já tinham sido creden-
ciados os bancos Bradesco, Brasil e Caixa 
Econômica Federal. Através do processo 
653/2023 na modalidade de Inexigibili-
dade de Licitação 230/2023 para creden-
ciamento de instituições financeiras para 
prestação de serviços bancários de recolhi-
mento de tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas públicas de-
vidas à municipalidade, através de DAM – 
Documento de Arrecadação Municipal em 
padrão Febraban, por intermédio de suas 
agências foram contratados os Banco Itaú 
Unibanco Banco Cooperativo Sicoob  Mer-
cantil do Brasil por 12 meses, a partir de 12 
de janeiro de 2024. (GA)

UBERABA EXPORTA RECORDE DE SÊMEN

O PRIMEIRO MÊS DE 2024 TROUXE UM NOVO MARCO PARA A PECUÁRIA ZEBUÍNA NACIONAL: A MAIOR EXPORTAÇÃO DE SÊMEN BOVINO BRASILEIRO PARA A ÍNDIA. A CENTRAL ALTA GENETICS, SEDIADA EM UBERABA, ENVIOU PARA O PAÍS ASIÁTICO UM TOTAL DE 40 MIL DOSES PROVENIENTES DE QUATRO TOUROS DA RAÇA GIR LEITEIRO, INTEGRANTES DA SUA BATERIA DE REPRODUTORES.MUITO PROCURADA NO MERCADO PELA SUA GRANDE CAPACIDADE DE PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL DE LEITE DE QUALIDADE, A GENÉTICA GIR LEITEIRO, UMA RAÇA ORIGINÁRIA DA ÍNDIA, PASSOU POR UMA EVOLUÇÃO INTENSA NO BRASIL, A PARTIR DAS PRIMEIRAS IMPORTAÇÕES DE TOUROS INDIANOS, NO INÍCIO DO SÉCULO PASSADO. (JORNAL DE UBERABA)

UBERABA EXPORTA RECORDE DE SÊMEN

O primeiro mês de 2024 trouxe um novo marco para a pe-
cuária zebuína nacional: a maior exportação de sêmen bovi-
no brasileiro para a Índia. A central Alta Genetics, sediada em 
Uberaba, enviou para o país asiático um total de 40 mil doses 
provenientes de quatro touros da raça Gir Leiteiro, integrantes 
da sua bateria de reprodutores.Muito procurada no mercado 
pela sua grande capacidade de produção sustentável de leite 
de qualidade, a genética Gir Leiteiro, uma raça originária da 
Índia, passou por uma evolução intensa no Brasil, a partir das 
primeiras importações de touros indianos, no início do século 
passado. ( Jornal de Uberaba)

AIURUOCA MAPEA ESTRADAS RURAIS

Até o presente momento não se tinha um estudo da malha 
viária rural de Aiuruoca, nem tão pouco a quantidade de pon-
tes, de mata-burros e galerias pluviais existentes no território 
Municipal. A Prefeitura iniciou um estudo coletando dados e 
fazendo demarcações através de sistemas como GPS (Global Po-
sitioning System) e demais tecnologias. O estudo final apurou 
que nos 650.069 km² do Município de Aiuruoca existem quase 
300 estradas rurais de terra que totalizam 1.345 km. ( Jornal 
Panorama – Caxambu)

INVESTIGAÇÕES DE ESCRAVIDÃO AUMENTAM

O número de investigações abertas para apurar denúncias 
relacionadas ao trabalho análogo à escravidão quase dobrou em 
Uberlândia e região, conforme dados divulgados pela Polícia 
Federal (PF). Segundo a PF, no ano passado foram conduzidas 
24 investigações destes casos, o que equivale a um aumento de 
84% em relação a 2022, quando foram registradas 13 averigua-
ções da mesma natureza. Além de Uberlândia, o levantamento 
abrange outras 61 localidades, considerando o Triângulo Minei-
ro, Alto Paranaíba e parte do Noroeste de Minas. Em relação às 
investigações conduzidas ao longo de 2023, dos 24 resultados 
obtidos, 16 resultaram na instauração de inquérito policial. (Di-
ário de Uberlândia)

SECRETÁRIO VISITA SANTUÁRIO EM CÁSSIA

O secretário de Cultura e Turismo de Minas Gerais, Leônidas 
Oliveira, esteve no Santuário de Santa Rita de Cássia, em Cássia. 
Foi uma visita exclusiva para conhecer o Santuário e conversar 
sobre o potencial do turismo religioso em Minas Gerais, esta-
do em que o turismo mais cresceu no Brasil entre janeiro e 
novembro de 2023, segundo o Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Padre Michel Pires, reitor do Santuário 
apresentou Santuário, maior do mundo dedicado à Santa Rita 
de Cássia e contou sobre a história e a construção dele. (Midia 
Brasil – Guaxupé)

PESQUISAS DE INTENÇÃO DE COMPRAS

O Geesul, representado pelo seu fundador, Guilherme Vival-
di, participou de uma reunião na Associação Comercial de Var-
ginha (ACIV), onde foi recebido pelo presidente, André Yuki, 
e pela responsável pelo departamento comercial, Juliana Oli-
veira. Entre os assuntos debatidos foi falado sobre a realização 
de pesquisas conjuntas, como Intenção de Compras, Confiança 
do Empresário e ICB. O presidente da ACIV, André Yuki, suge-
riu ampliar as possibilidades de pesquisas com empresários e 
consumidores, para trazer informações relevantes e atualizadas 
para os associados. (Gazeta de Varginha – Varginha)

MUSEU INIMÁ DE PAULA RECEBE EXPOSIÇÃO

Com o patrocínio do Ministério da Cultura e do Instituto 
Cultural Vale, Alcantarino Design e o Museu Inimá de Paula re-
alizam a exposição “Caboclos da Amazônia: arquitetura, design 
e música”, de 01 de fevereiro a 31 de março de 2024, na sede 
da instituição localizada na Rua da Bahia,1201, Centro, em Belo 
Horizonte. A exposição faz sua estreia na capital mineira após 
uma temporada de sucesso em São Paulo. Concebida pelo de-
signer paraense Carlos Alcantarino, a mostra celebra e ressalta 
a autêntica essência do rico universo da arquitetura, do design 
e das expressões artísticas do Estado do Pará. (MG Turismo – 
Belo Horizonte )
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Comercialização de 40 mil doses de sêmen de Gir Leiteiro para 
o país asiático abre novos precedentes para a expansão do 

comércio e melhoramento genético internacionais

Medida se tornou realidade após discussão na Amams

Governo começa a pagar o 
Cartão Pipa para socorrer 
vítimas da seca

Plano de Combate à 
Desertificação e Mitigação aos 
Efeitos da Seca é discutido

Seca em Minas Gerais terá duas medidas 
provisórias para mitigar danos

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Nacional de Prote-
ção e Defesa Civil começou a liberar 
o Cartão Pipa para os municípios 
distribuírem água potável para as 
vítimas da seca. A medida foi anun-
ciada no dia 22 de dezembro, no va-
lor de R$ 21 mil para os municípios 
contratarem um caminhão pipa e 
R$ 3 mil para o motorista. A Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) apurou que até 
agora foram liberados os recursos 
para os municípios de Catuti, Glau-
cilândia, José Gonçalves de Minas 
e Pintópolis, que atenderam as exi-
gências burocráticas, preenchendo 
os formulários com os dados das 
localidades e quantidade de famí-
lias a serem atendidas. Para maior 
agilidade, o cartão é repassado dire-
tamente à Prefeitura.

O presidente da Amams e prefei-
to de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, lembra que o Cartão 
Pipa saiu agora, quando as chuvas 
retornaram, mas os impactos da 
estiagem ainda prosseguem. Ele 
disse ainda que a Secretaria Nacio-
nal também aprovou os pleitos de 
Aricanduva, Guaraciama, Ibiracatu, 

Jaíba, Januária, Luislândia, Rubelita 
e de Santo Antônio do Retiro.

A Amams através do Departa-
mento de Defesa Civil tem orientado 
os municípios a elaborarem o formu-
lário, tendo em vista que 135 muni-

cípios decretarem situação de emer-
gência e estão aptos a receberem o 
Cartão Pipa, desde que preencham 
o formulário. Além do Cartão Pipa, 
os municípios podem receber cestas 
básicas e ajuda para equipar os po-

ços artesianos. Outra definição do 
Governo Federal que a Amams cobra 
e aguarda com grande expectativa é 
a medida provisória para renegocia-
ção das dívidas rurais, para quem 
teve perdas por causa da seca.

O Plano de Ação Brasileiro de 
Combate à Desertificação e Miti-
gação aos Efeitos da Seca (PAB) 
foi discutido em seminário em Re-
cife, onde a Superintendência do 
Desenvolvimento do Nordeste foi 
uma das instituições a participar do 
lançamento. O evento ocorreu na 
sede da Universidade Federal Rural 
de Pernambuco (UFRPE), na capital 
pernambucana. Lançado pela pri-
meira vez em 2005, o plano de ação 
busca especificar o papel do Gover-
no, das comunidades locais e dos 
detentores de terra, além de deter-
minar quais os recursos disponíveis 
e quais os necessários para comba-
ter a desertificação. Contando com 
a participação de especialistas, ges-
tores públicos e representantes de 
organizações não governamentais, 
a nova versão do PAB vai definir as 

principais zonas suscetíveis à deser-
tificação, estabelecendo priorida-
des para ações públicas e privadas 
para combater a desertificação e 
mitigar os efeitos das secas.

O superintendente Danilo Ca-
bral participou da mesa de abertura 
do evento. “Precisamos valorizar 
estes espaços como esses porque 
eles são justamente a reafirmação 
do direito alienável da democracia. 
Estamos aqui para também discutir 
um território estratégico do Nor-
deste. Quando falamos em deserti-
ficação, falamos sim do semiárido, 
que representa mais de 20 milhões 
de brasileiros e 12% do território 
nacional, e da caatinga, que tem um 
conjunto de oportunidades. Cabe a 
nós aproveitar a pauta da sustenta-
bilidade que nos forja a buscar ca-
minhos, cada um com sua parcela 

de responsabilidade”, comentou o 
dirigente da Autarquia. A Sudene 
também esteve representada atra-
vés das servidoras Beatriz Lyra e 
Vera Assunção, da Coordenação-
-geral de Promoção do Desenvolvi-
mento Sustentável.

A programação do seminário 
dedica momentos de construção de 
propostas em sintonia com os Ob-
jetivos do Desenvolvimento Susten-
tável propostos pela Organização 
das Nações Unidas. As instituições 
participantes também irão apresen-
tar, no dia seguinte, experiências 
exitosas no combate à desertifica-
ção, com o objetivo de lançar novas 
intervenções para a atualização do 
PAB.

A importância da preservação 
e do manejo sustentável dos bio-
mas presentes na área da Sudene 

A seca que assolou o Norte de 
Minas será beneficiada com a MP 
1191/23 que destina R$ 259 milhões 
para os estados de São Paulo, Minas 
Gerais, Santa Catarina e Paraná será 
apreciada pelo Congresso Nacional, 
que analisará ainda a MP 1204/23 
libera R$ 314 milhões para atenuar 
os efeitos do fenômeno El Niño nas 
cinco regiões do país. Ambas as me-
didas visam mitigar danos provoca-
dos por desastres climáticos.

O Congresso Nacional retoma 
os trabalhos em fevereiro com 20 

medidas provisórias (MPs) pen-
dentes de votação. A matéria mais 
polêmica é a que reonera a folha de 
pagamentos de 17 setores da econo-
mia. Outras dez proposições libe-
ram R$ 96 bilhões para a quitação 
de precatórios e o enfrentamento 
de desastres climáticos.

Das 10 medidas provisórias que 
abrem créditos extraordinários, 
sete liberam mais de R$ 1,9 bilhão 
para mitigar os efeitos de desastres 
climáticos. O Rio Grande do Sul, 
que decretou estado de calamidade 

em setembro do ano passado após 
a passagem de um ciclone extra-
tropical, é o beneficiário exclusivo 
de três medidas provisórias. As MP 
1188/23, MP 1190/23 e MP 1193/23 
destinam um total de R$ 955,9 mi-
lhões ao estado gaúcho. Além de 
permitir a reconstrução de mora-
dias, estradas e pontes, o dinheiro 
deve financiar os programas nacio-
nais de Fortalecimento da Agricul-
tura Familiar (Pronaf) e de Apoio 
às Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte (Pronampe), além 

de um plano emergencial de acesso 
a crédito.

A Região Norte, atingida pela es-
tiagem em novembro passado, deve 
receber R$ 400 milhões em créditos 
extraordinários. A MP 1194/23 e a 
MP 1195/23 liberam recursos para 
a segurança alimentar e nutricional 
dos moradores de municípios em 
situação de calamidade pública. O 
Congresso Nacional analisa outras 
duas medidas provisórias para miti-
gar danos provocados por desastres 
climáticos. (GA)

motivaram a autarquia a assinar 
uma parceria com a Universidade 
Federal de Pernambuco (UFPE) e 
Universidade do Vale do São Fran-
cisco. A Rede Impacta Bioeconomia 
vai produzir medicamentos a partir 
da pesquisa e inovação concentrada 
nas práticas dos agricultores fami-
liares agroecológicos do território. 
A atenção com a vulnerabilidade às 
mudanças climáticas já motivou o 
Conselho Deliberativo da Sudene a 
manter, na região do semiárido, 50 
municípios que seriam excluídos a 
partir de critérios técnicos utiliza-
dos para revisão dos componentes 
deste território.

O Plano Regional de Desenvol-
vimento do Nordeste, construído 
pela Sudene, também apresenta 
ações específicas para o enfrenta-
mento e combate à desertificação. 
No eixo ‘Meio Ambiente’, a autar-
quia propõe o programa Conser-
vação, Proteção e Uso Sustentável 
dos Recursos Naturais, que prevê 
iniciativas voltadas ao uso sustentá-
vel da biodiversidade e dos recursos 
naturais. Na seção dedicada ao de-
senvolvimento produtivo, o Progra-
ma Desenvolvimento Agropecuário 
aborda a necessidade de incentivo 
a políticas de educação rural, as-
sistência técnica e extensão rural, 
além do incentivo de políticas de 
convivência com o semiárido. Já no 
eixo ‘Infraestrutura e Econômica e 
Urbana’, o PRDNE apresenta esfor-
ço dedicado a oferta de água em 
quantidade e qualidades suficientes 
para o atendimento às necessidades 
humanas e econômicas, priorizan-
do o gerenciamento inteligente da 
demanda e a conservação dos ecos-
sistemas. (GA)
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Hospital Universitário recebe verba do 
projeto OtimizaSUS

Vacina contra dengue é esperança, mas 
não é solução, diz ministra
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GIRLENO ALENCAR

O Hospital Universitário cle-
mente de farias receberá verba do 
Projeto Otimizasus, conforme o 
processo n° 823/2023. Em maio 
de 2023, seis hospitais da macror-
região de Saúde Norte foram inte-
grados a segunda onda do Projeto 
Otimiza-SUS, iniciativa vinculada ao 
Módulo Valor em Saúde da Política 
de Atenção Hospitalar do Estado de 
Minas Gerais (Valora Minas). A ini-
ciativa, que vem sendo implemen-
tada desde o segundo semestre de 
2021 pela Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
investe na modernização do com-
plexo hospitalar do Estado e no fo-
mento à utilização de metodologias 
de gestão da qualidade e eficiência.

A inclusão de mais 44 institui-
ções de saúde no Otimiza-SUS, se-
diadas em 37 municípios mineiros, 
está prevista na Deliberação 4.184 e 
na Resolução 8.758, aprovadas dia 
16 de maio pela Comissão Interges-
tores Bipartite do Sistema Único de 
Saúde (CIB-SUS). Para a implanta-
ção do projeto, estão previstos R$ 
43,4 milhões de investimento. Des-
se total, R$ 75 mil será valor fixo a 
ser repassado a cada instituição de 
saúde que aderir ao projeto. Outro 
valor, variável, de R$ 83 mil, será re-
passado aos hospitais, dependendo 
do cumprimento das etapas e indi-

cadores de implantação da metodo-
logia.

Nesta segunda onda do projeto, 
estão sendo contemplados hospi-
tais microrregionais que possuem 
leitos totais do SUS maior ou igual 
a 100 unidades, registrados no Ca-
dastro Nacional de Estabelecimen-
tos de Saúde (CNES). Nesse con-
texto, as instituições norte-mineiras 
que passam a integrar o Otimiza-
-SUS são, os hospital Universitário 
Clemente de Faria e das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro, sediados em Montes 
Claros; Hospital Municipal Senhora 
Santana, em Brasília de Minas; Hos-
pital Santo Antônio, em Taiobeiras; 
Hospital Regional de Janaúba e; o 
Hospital Dr. Moisés Magalhães Frei-
re, em Pirapora.

Na primeira onda, iniciada em 
dezembro de 2021, foram inseri-
dos hospitais estaduais e macror-
regionais. Em Montes Claros foram 
selecionados o Hospital Aroldo 
Tourinho, Santa Casa e o Hospital 
Dilson Godinho. A terceira onda 
do projeto vai contemplar hospi-
tais microrregionais que possuam 
leitos totais do SUS menor que 100 
e maior ou igual a 50, conforme re-
gistro no CNES. Do Norte de Minas, 
vão participar da terceira fase sete 
instituições: Hospital Municipal 
Dr. Oswaldo Prediliano Santana, 
em Salinas; Hospital Municipal de 
Bocaiuva; Fundação de Assistência 

Social de Janaúba (Fundajan); Uni-
dade Mista Municipal Dr. Brício de 
Castro Dourado, em São Francisco; 
Hospital Municipal de Januária; 
Hospital Afrânio Augusto Figuei-
redo, em Grão Mogol e o Hospital 
Municipal de Francisco Sá.

O coordenador de Atenção à 
Saúde da Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de Montes Cla-
ros, João Alves Pereira, explica que 
“a inserção dos hospitais no Otimi-
za-SUS deverá ser formalizada até 
junho, por meio do preenchimento 
de termo de adesão, contemplando 
dois eixos do projeto: O Programa 
Nacional de Gestão de Custos, o 
que deverá ser comunicado ao Mi-
nistério da Saúde; e adesão ao eixo 
da Metodologia de Grupo de Diag-
nósticos Relacionados”.

Ao aderirem ao projeto, os hos-
pitais e as secretarias municipais de 
saúde passarão a integrar a Plata-
forma SES-MG de Monitoramento 
Hospitalar, pela metodologia de 
Grupos de Diagnósticos Relaciona-
dos. Os hospitais receberão incen-
tivo financeiro para a aquisição da 
Licença do Sistema Agrupador da 
Metodologia de Grupos de Diag-
nósticos Relacionados. Em junho os 
hospitais deverão fazer a aquisição 
da licença do software e do Sistema 
de Gerenciamento de Banco de Da-
dos. A partir de julho, será iniciada 
a qualificação dos analistas de in-

O mosquito Aedes aegypti, que transmite as duas doenças para o ser humano

formações em saúde; implantação 
da codificação nos hospitais, além 
de estruturação e manutenção de 
banco de dados. A qualificação dos 
gestores das instituições de saúde 
terá início em agosto.

O Otimiza-SUS tem por objeti-
vo ampliar o acesso qualificado da 
população aos serviços de saúde, 
e otimizar a utilização de recursos 
com foco na melhoria dos pro-
cessos de trabalho dos estabeleci-
mentos hospitalares. Para isso, o 

projeto tem dois eixos principais: 
fomento à utilização da Metodolo-
gia de Grupos de Diagnósticos Re-
lacionados e subsídio à adesão ao 
Programa Nacional de Gestão de 
Custos (PNGC).

O eixo da Metodologia de 
Grupos de Diagnósticos Relacio-
nados visa gerar maior eficiência 
dos hospitais nos gastos; diminuir 
o tempo médio de internações; 
reduzir desperdícios; melhorar 
os controles de gestão, além de 

definir o produto hospitalar para 
fins de monitoramento, avaliação 
e gerência de qualidade da aten-
ção hospitalar. A adesão ao Progra-
ma Nacional de Gestão de Custos 
objetiva fomentar nos hospitais a 
utilização de uma metodologia pa-
dronizada para o cálculo detalha-
do dos custos dos serviços pres-
tados dos setores e unidades que 
compõem os estabelecimentos e, 
como consequência, melhorar a 
gestão de recursos. 

A ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, disse nesta quarta-feira (31), 
em Brasília, que a vacina contra a 
dengue significa esperança diante 
da explosão de casos da doença 
no país, mas não é a solução para 
o atual cenário epidemiológico em 
razão da quantidade do imunizan-
te disponibilizada pelo laborató-
rio fabricante – algo em torno de 
seis milhões de doses, o suficien-
te para imunizar três milhões de 
pessoas, já que o esquema vacinal 
completo é feito com duas doses.

“A vacina é nosso instrumen-
to de esperança em relação a um 
problema de saúde pública que 

tem quase 40 anos. Finalmente, 
temos vacina. Temos que celebrar. 
Mas, a vacina, no quantitativo que 
o laboratório tem hoje para nos 
entregar e sendo uma vacina de 
duas doses, numa situação como 
a que vivemos hoje, não pode 
ser apontada como solução. Se o 
Ministério da Saúde fizesse isso, 
ele estaria errado. [A vacina] não 
pode ser apontada como solução 
para esse momento agora”, obser-
vou.

CONTROLE DOS FOCOS

“Neste momento, agora, temos 

que lidar, principalmente, fazendo 
o controle dos focos e cuidando 
de quem adoece por dengue. Es-
sas são as medidas. A vacinação vai 
seguir todos os critérios de prio-
ridade que já divulgamos ampla-
mente, definidos junto a estados e 
municípios, priorizando uma faixa 
da população. A faixa mais vulne-
rável é a população idosa, mas não 
temos vacina autorizada para essa 
faixa. Por isso eu digo: a vacina é 
um instrumento. Não é o único e 
não é o de maior impacto neste 
momento,” finalizou a ministra. 
(PAULA LABOISSIÈRE/ Agência 
Brasil)
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Unimontes divulga resultado do 
vestibular com 2.559 vagas preenchidas

Educação inicia seleção presencial de 
profissionais para rede estadual de ensino

Inscrições para vagas remanescentes do cadastro 
escolar terminam nesta sexta-feira (2/2)
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O clima de alegria e emoção 
foi vivenciado no campus-sede da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros na manhã desta quarta-feira 
(31/01).  Foi divulgado o resultado 
do vestibular próprio da Unimontes 
01/2024. Os painéis com as listas 
dos aprovados foram fixados na en-
trada do prédio da Comissão Técni-
ca de Processos Seletivos (Coteps), 
responsável pela organização do 
concurso. 

O resultado também foi disponi-
bilizado no site da comissão: www.
coteps.unimontes.br. Uma das novi-
dades do processo seletivo foi o cur-
so de graduação em Psicologia, que 
passa a ser ofertado pela Unimontes 
a partir do primeiro semestre de 
2024.        

Para o vestibular próprio da Uni-
montes 01/2024, foram recebidas de 
39.168 inscrições. Foram aprovados 

2.559 candidatos para o preenchi-
mento das vagas oferecidas em 68 
cursos de graduação da instituição, 
contemplando a reserva de vagas e 
a ampla concorrência, divididos em 
dois grupos, para o ano de 2024. 
Serão preenchidas 1224 vagas no 
primeiro semestre e outras 1.335 
vagas no segundo semestre.   

Os candidatos aprovados em pri-
meira chamada deverão ficar aten-
tos em relação ao prazo para as ma-
trículas, que deverão ser realizadas 
a partir desta quinta-feira (01/02) e 
vão até o dia 9 de fevereiro. As ma-
trículas serão feitas pela internet, 
pelo site: www.coteps.unimontes.
br. 

No dia 14 de fevereiro, será di-
vulgada a lista dos aprovados em 
segunda chamada. Eles deverão 
fazer as matrículas nos dias 15 e 16 
de fevereiro, também pelo sistema 

online. 
“Hoje é um dia muita satisfação 

para a Universidade pelo fato ver-
mos a alegria dos aprovados em 
nosso vestibular próprio. Este é 
um dia histórico para a nossa ins-
tituição”, afirmou o reitor da Uni-
montes, professor Wagner de Paulo 
Santiago, que acompanhou a divul-
gação do resultado do processo se-
letivo, juntamente com o vice-reitor, 
professor Dalton Caldeira Rocha, e 
com a presidente da Coteps, profes-
sora Jussara de Carvalho Guimarães. 

O vestibular próprio da Unimon-
tes voltou a ser promovido depois 
de permanecer suspendo por oito 
anos, período que a instituição ado-
tou o Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu/MEC) para o preenchimento 
das vagas dos seus cursos de gradu-
ação e o Processo Seletivo Seriado 
para o acesso ao Ensino Superior – 

PAES com a última edição no ano de 
2021.

“Mais de 95% dos candidatos 
aprovados em nosso vestibular são 
de Minas Gerais e a maioria absolu-
ta deles são da área de abrangência 
da Unimontes. Isso mostra a impor-
tância da Unimontes para as regiões 
onde atua”, afirmou o professor 
Wagner de Paulo Santiago. 

Na oportunidade, ele anunciou 
também que a gestão superior da 
Universidade trabalha para o re-
torno do seu vestibular seriado, o 
Processo Seletivo de Avaliação para 
o Acesso ao Ensino Superior (PAES). 

EMOÇÃO COM A APROVAÇÃO
 
Uma das candidatas vitoriosas 

ficaram mais emocionadas na di-
vulgação do resultado do vestibular 

próprio da Universidade Estadual 
de Montes Claros foi Debora Pereira 
Mendes. Ela foi conseguiu a aprova-
ção para o curso de Direito Notur-
no, por meio do sistema de reserva 
de vagas para egressos de escola pú-
blica, negro, de baixa renda. 

“Minha expectativa em relação 
ao vestibular da Unimontes foi tão 
grande que tive que vir pessoal-
mente conferir o resultado. Estou 
muito feliz e agradeço a todos os 
familiares e amigos que torceram 
por mim”, afirmou Débora, que já 
acadêmica do curso de graduação 
em história na instituição estadu-
al. 

PRIMEIROS LUGARES
 EMPATADOS

Um dos aspectos observados 
no resultado do vestibular próprio 

da Unimontes 01/2024 é que os dois 
candidatos ficaram empatados na pri-
meira colocação geral e outros dois 
estudantes ficaram empatados em 
segundo lugar nos totais de pontos 
alcançados nas provas de múltipla 
escolha e de redação. Os quatro são 
do curso de Medicina (concorrência 
ampla) do grupo 2 do processo sele-
tivo, com início das atividades letivas 
previsto para o segundo semestre de 
2024.

Em primeiro lugar geral no ves-
tibular 01/2024 da Universidade 
Estadual de Montes Claros ficaram 
empatados os candidatos Julia Alves 
Ferreira Nunes e Lucas da Silva Castro, 
com 175,112 pontos (em 184 pontos 
possíveis). Em segundo lugar geral se 
classificaram as estudantes Maria Edu-
arda Cabral Desmots e Roberta Cor-
rea Figueiredo, com 174,112 pontos. 
(FABRÍCIA ANDRADE)

Pais, responsáveis e estudantes 
que perderam o prazo para realizar o 
Cadastro Escolar 2024 na rede públi-
ca de ensino de Minas Gerais, o pe-
ríodo de inscrições para as vagas re-
manescentes termina nesta sexta-feira 
(2/2). Os interessados devem acessar 
o site cadastroescolar.educacao.mg.
gov.br para tentar mais uma oportu-
nidade e garantir a continuidade dos 
estudos no ano letivo de 2024. 

Deve se inscrever no Sistema Úni-
co de Cadastro e Encaminhamento 
para Matrícula (Sucem) o estudante 
que pretende entrar na rede pública 
de ensino ou que deseja mudar de 
escola em 2024. Também podem se 

cadastrar os alunos matriculados em 
2023 em escola pública, mas que a 
unidade de ensino não oferecerá em 
2024 o nível de ensino ou ano de es-
colaridade subsequente a ser cursado 
pelo estudante.

Aqueles que pretendem retornar 
aos estudos no ensino fundamental 
ou ensino médio regular ou na mo-
dalidade de Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), também podem se ca-
dastrar, lembrando que para ingresso 
na EJA é necessário que seja observa-
da a idade mínima de 15 anos para o 
Ensino Fundamental e 18 anos para o 
Ensino Médio. Além disso, estão dis-
poníveis vagas para quem estiver in-

teressado em ingressar na Educação 
Profissional, Ensino Médio em Tempo 
Integral (EMTI) ou Integral Profissio-
nal. Todas as orientações podem ser 
consultadas na Resolução SEE nº Nº 
4.917/2023. 

Documentação

Para a efetivação da matrícula, os 
pais/responsáveis ou o próprio alu-
no, quando maior de idade, deverão 
apresentar a seguinte documentação:

– Documento de Identidade ou, 
na sua ausência, Certidão de Nasci-
mento/Casamento do aluno, original 

e cópia;
– CPF do aluno, original e cópia, 

sendo obrigatória a apresentação se 
for maior de idade e facultativa se me-
nor de idade;

– Comprovante de residência, 
original e cópia, no nome de um dos 
pais/responsáveis ou do aluno, quan-
do maior de idade;

– Histórico Escolar ou Declaração 
de Transferência, com indicação do 
ano de escolaridade que o aluno está 
habilitado a cursar em 2022, ficando 
o documento original na escola;

– Histórico Escolar ou Declaração 
de Conclusão do Ensino Médio ou Pa-
recer da Secretaria de Estado de Edu-

cação e publicação de Equivalência 
de Estudos, concluídos no exterior, 
ao Ensino Médio brasileiro, para o 
candidato/aluno que for ingressar no 
curso técnico na forma subsequente; 
ou

– Histórico Escolar ou Declaração 
de Escolaridade, comprovando matrí-
cula no Ensino Médio, para o aluno 
que for ingressar no curso técnico na 
forma concomitante.

Para o aluno menor de idade é 
necessária, ainda, a apresentação de 
documento de identidade e do CPF, 
originais e cópias, de um dos pais/
responsáveis.

Educação Profissional 

Dentre as vagas remanescentes 
à disposição, estão as direcionadas 
para os cursos da educação profis-
sional oferecidos dentro das escolas 
estaduais. Ao todo, 662 escolas do 
estado disponibilizam 38 cursos dis-
tintos para os estudantes que dese-
jam garantir um passo a mais em sua 
qualificação. 

Administração, agronegócio,re-
cursos humanos, agente comunitário 
de Saúde, enfermagem, logística e 
informática são apenas algumas das 
diversas opções à disposição dos es-
tudantes mineiros. (Agência Minas)

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) abriu 
nessa quarta-feira (31/1), a chamada 
presencial de convocação e contra-
tação temporárias para selecionar 
profissionais que irão atuar nas uni-
dades de ensino ao longo do ano 
letivo de 2024.

O processo ocorre para todas as 
funções previstas nas resoluções, 
mediante a autorização de vagas e 
a geração de edital pela unidade de 
ensino.

Divulgação das vagas

As vagas que estiverem dispo-
níveis serão divulgadas por meio 
de editais e podem ser consultadas 
neste link, e publicizadas pela SRE e 
escolas da rede, nos meios de comu-
nicação, seguindo as regras abaixo:

I - Primeiro edital: o prazo de pu-
blicização deverá ser de no mínimo 
seis horas

II - Segundo e terceiro editais: o 
prazo de publicização deverá ser de 
no mínimo uma hora

III - A partir do quarto edital: o 
prazo de publicização deverá ser 
imediato, devendo ser gerado novo 
edital, diariamente, até o preenchi-
mento da vaga

IV - O período entre 22h e 6h não 
será computado para fins de publici-
zação do edital

Participantes

Podem participar do processo 
seletivo presencial os candidatos 
inscritos nas listagens de cadastro de 
reserva, nas funções de: Analista de 
Educação Básica (AEB), Assistente 

Técnico de Educação Básica (ATB), 
Auxiliar de Serviços de Educação Bá-
sica (ASB), Analista Educacional/Ins-
petor Escolar (ANE/IE), Especialista 
em Educação Básica (EEB), Professor 
de Educação Básica (PEB) Regente de 
Aulas, Professor de Educação Básica 
(PEB) Regente de Turma/Eventual/
Professor para Ensino do Uso da Bi-
blioteca-Mediador de Leitura (Peub).

Continuidade

O processo presencial de con-
tratação e convocação temporárias 
de profissionais que irão compor o 
quadro de pessoal da rede estadual 
iniciará nesta quarta-feira (31/1) e se-
guirá vigente ao longo do ano letivo 
de 2024, para atender as unidades de 
ensino, mediante o surgimento de va-
gas. (Agência Minas)

Serão disponibilizados os editais das vagas que não foram preenchidas na primeira e segunda 
rodadas online de convocação e contratação temporárias
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LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 
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Operação Ascêncio Bet mira esquema 
de jogo do bicho em Januária

Homem admite ter forjado o próprio 
desaparecimento 

PM cumpre mais um mandado 
de prisão em Bocaiuva

PM apreende 30 mil maços de 
cigarros contrabandeados na 
LMG-653

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) deflagrou, na manhã dessa 
quarta-feira (31/1), em Januária, a 
operação Ascêncio Bet para o cum-
primento de sete mandados de pri-
são preventiva e 15 de busca e apre-
ensão. A ação visa apurar os crimes 
de organização criminosa e lavagem 
de dinheiro. Além dos mandados, a 
Justiça também autorizou a indispo-
nibilidade de bens móveis e imóveis, 
totalizando valor superior a R$ 10 
milhões.

A investigação teve início no ano 
de 2018, após a operação Game Over 
em todo o estado, visando reprimir a 
contravenção de exploração de jogos 
de azar, identificando previamente 
os locais onde estavam ocorrendo 
práticas de jogos dessa natureza. À 
época, pessoas que exploravam essa 
modalidade foram presas e assina-
ram um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência. Desde então, os poli-
ciais civis reuniram provas da ascen-
são patrimonial e financeira de um 
grupo criminoso que se instalou na 
cidade para explorar a contravenção 
penal vulgarmente conhecida por 

jogo do bicho.
A investigação apontou que toda 

a renda ilícita era lavada por peque-
nas empresas. Contudo, em razão 
das altas quantias, os empreendi-
mentos tiveram um grande cresci-
mento, decorrente do capital que 
provinha da contravenção penal.

O delegado Flávio Cavalcanti, 
que conduziu a investigação, ex-
plicou que os suspeitos, que fazem 
parte da mesma família, formavam 
uma rede criminosa muito bem or-
ganizada, com estrutura ordenada e 
divisão de tarefas, especializada no 
cometimento de contravenções e na 
lavagem de dinheiro que era captada 
com a prática. Segundo o delegado, 
eles também usavam mão de obra 
externa para ocultar os valores, con-
tratando contadores para articular a 
entrada e a movimentação financeira 
nestas empresas, fazendo parecer 
que toda a operação realizada fosse 
lícita.

O delegado explicou, ainda, que 
o grupo praticava preços abaixo do 
mercado, realizando uma concor-
rência desleal entre as empresas 

que trabalhavam de forma lícita 
no município, ocasionando o enri-
quecimento ilícito deste grupo, por 
isso, representou pelo bloqueio 
destes bens. “Com a investigação 
avançada, observamos que as em-
presas recebiam depósitos que 
eram inseridos no capital da empre-
sa. A partir de então, eles compra-
vam outros bens e aumentavam seu 
patrimônio. Ao todo, quatro em-
presas, entre elas um hotel situado 
em Januária e mais de 20 veículos, 
foram indisponibilizados pela Justi-
ça”, informou Cavalcanti.

A delegada regional Lujan Pi-
nheiro disse que a operação é 
resultado do trabalho qualificado 
de inteligência e investigação da 
Polícia Civil. “Essa é a primeira fase 
da operação e, com base nas infor-
mações coletadas até o momento, 
vamos concentrar os levantamentos 
em outros lastros financeiros e, ain-
da, identificar outros suspeitos, se 
houver, recuperando para o estado 
o dinheiro desviado”, explicou. Par-
ticiparam da operação 50 policiais 
civis. (Ascom PCMG)

Um homem, de 47 anos, admi-
tiu ter forjado o próprio desapa-
recimento após ser encontrado 
amordaçado e com as mãos e pés 
amarrados com arame em Monte-
zuma nessa quarta-feira (31).

A Polícia Militar foi até a LMG-
635 após receber informações de 
que havia uma pessoa caída no 
local. O Samu foi chamado, pres-

tou atendimento e seguiu com o 
paciente para o hospital.

Em contato com familiares 
do homem, os policiais ficaram 
sabendo que ele saiu do servi-
ço na terça (30) e não retornou 
para sua casa. Ao ser questio-
nado, ele contou que saiu do 
trabalho, comprou um lanche e 
seguiu para sua residência. Nesse 

momento, foi rendido por dois 
criminosos em um veículo. Após 
ficar desacordado, recuperou 
a consciência somente quando 
estava recebendo atendimento 
médico.

Na unidade de saúde, a médi-
ca constatou que o homem não 
tinha sinais de violência e estava 
bem, liberando-o em seguida. 

Após a PM realizar vários levan-
tamentos em busca de suspeitos, 
ele acabou confessando que tinha 
inventado a história. Disse que 
saiu do serviço, passou a noite 
em um matagal, se amarrou com 
os arames, colocou um pano em 
sua boca e foi até a rodovia, onde 
permaneceu até ser encontrado.

Ao ser questionado pelos mi-

litares sobre a motivação da his-
tória, falou que inventou tudo 
porque se desentendeu com uma 
vizinha, que o acusou de espiá-la 
em sua residência. Ele afirmou 
que ouviu a mulher dizer que se a 
Justiça não resolvesse, iria buscar 
outros meios de lidar com a situa-
ção. O homem ainda afirmou que 
estava com o psicológico abalado 

pela situação e falou que vai pro-
curar por ajuda.

Conforme a PM, ele assinou 
um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência por falsa comunica-
ção de crime. O TCO é utilizado 
em crimes com menor potencial 
ofensivo, nos quais o autor se 
compromete a comparecer em 
uma audiência com o juiz.

No dia terça-feira (30), equipes 
da Polícia Militar, em Bocaiuva, em 
posse de um mandado de prisão 
em desfavor de um homem de 33 

anos, motivado por reiterados cri-
mes de violência doméstica, reali-
zou diligências a fim de localizá-lo. 

O indivíduo foi abordado e pre-

so no bairro São Geraldo e, em se-
guida, apresentado à Delegacia de 
Polícia Civil de Bocaiuva para provi-
dências subsequentes.

A Polícia Militar Rodoviária apre-
endeu 30 mil maços de cigarros con-
trabandeados na LMG-653, em Mon-
tes Claros, nessa quarta-feira (31). Um 
homem, de 44 anos, foi preso.

Segundo a PMRv, um caminhão 
estava sendo usado para transportar 
os cigarros. Ao ser questionado, o 
motorista afirmou que estava indo de 
Pernambuco para São Paulo com as 
caixas e que tinha feito o trajeto opos-
to levando peças. Durante contagem, 
os policiais constataram que o veículo 
levava 60 caixas de cigarros.
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Após ser preso em flagrante por 
contrabando e descaminho, o con-
dutor foi levado para a delegacia da 

Polícia Federal de Montes Claros. O 
caminhão foi apreendido e removido 
para o pátio da Receita Federal.
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GIRLENO ALENCAR

Montes Claros registrou saldo 
positivo de 112 empregos em de-
zembro, conforme dados relativos 
ao Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) do mês 
de dezembro, o que possibilita 
uma análise sobre todo o ano de 
2023. No mês de dezembro de 
2023, as empresas instaladas em 
Montes Claros contrataram 3.541 
trabalhadores e demitiram 3.653, 
o que proporcionou um saldo 
negativo de 112 vagas. Em no-
vembro, foram 4.123 admissões e 
3.493 desligamentos, o que havia 
proporcionado um saldo de 630 
contratações.

Em 2023, foram 10 meses com 
resultado positivo na criação de va-
gas, em Montes Claros. No acumu-
lado do ano, foram 45.362 contra-
tações e 42.586 demissões, o que 
resultou em um saldo de 2.776 

postos de trabalho, o que equivale 
a mais de 231 novas vagas por mês. 
Assim, Montes Claros ficou na 8ª 
posição em Minas Gerais no que 
se refere ao saldo de contratações, 
o que coloca o município entre os 
1% dos 853 municípios mineiros 
que mais geraram vagas. O setor da 
economia com maior participação 
no saldo de vagas, no ano passado, 
foi Serviços (3.552), seguido por 
Comércio (454) e Construção (293).

O país teve um saldo de 158.940 
vagas, em 2023, enquanto Minas 
Gerais teve saldo de 13.513 vagas 
no mesmo período. Desta forma, é 
possível afirmar que Montes Claros 
contribuiu com 1,75% e 20,5% dos 
novos postos de trabalho criados, 
respectivamente, no país e no esta-
do, o que é muito se compararmos 
a população de Montes Claros com 
a população do país (menos que 
0,20%) e do estado (pouco mais de 
2%).

Montes Claros registra saldo positivo 
de 112 empregos em dezembro

BNB oferta na Fenics soluções de crédito 
para empresas e microempreendedores

Invest Minas está entre as melhores 
empresas para se trabalhar no estado
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O Banco do Nordeste aplicou 
R$ 4,2 bilhões em Minas Gerais em 
2023. O valor é 25,1% maior do 
que o registrado no ano anterior, 
quando foram contratados R$ 3,4 
bilhões. Somente com recursos do 
Fundo Constitucional de Financia-
mento do Nordeste (FNE), foram 
investidos na economia mineira R$ 
3,4 bilhões até dezembro passado, 
alta de 27,1% na comparação com 
os R$ 2,7 bilhões realizados em 
2022.

O superintendente estadual do 
BNB para Minas Gerais, Wesley Ma-
ciel, destaca que as aplicações cres-
ceram nos setores urbanos e rurais, 
o que, segundo o executivo, ratifica 

que tem sido cumprido o propósi-
to de levar crédito de qualidade a 
quem quer empreender na área de 
atuação da instituição.

“Quando comparamos os resul-
tados de 2023 com o ano anterior, 
verificamos que os maiores saltos, 
de mais de 40%, foram no crédito 
para infraestrutura, que são gran-
des projetos que beneficiam toda 
a sociedade, e para o programa de 
microcrédito rural Agroamigo, que 
atende agricultores familiares com 
faturamentos anuais menores, mas 
responsáveis por colocar comida 
diariamente nas nossas mesas”, 
ressalta Wesley.

O crédito para infraestrutura 

em Minas Gerais cresceu quase 
50% em relação ao contratado em 
2022: mais de R$ 1,1 bilhão frente 
a R$ 750 milhões no ano anterior. 
O Agroamigo registrou incremen-
to de 43,3% e R$ 503,6 milhões 
investidos no estado em 2023, 
enquanto um ano antes o progra-
ma fechou com R$ 351,4 milhões 
aplicados.

O Banco do Nordeste atua em 
249 municípios mineiros, distribu-
ídos entre o Norte do estado, parte 
do Noroeste e Vales do Jequitinho-
nha, do Mucuri e do Rio Doce. A 
instituição atende a população do 
estado em 20 agências e pelo site 
0800-728-3030.

A Agência de Promoção de In-
vestimentos de Minas Gerais (In-
vest Minas) recebeu pelo segundo 
ano seguido a certificação Great 
Place To Work (GPTW ), uma das 
maiores e mais reconhecidas con-
sultorias em gestão de pessoas do 
mundo. O selo é concedido para 
empresas que colocam as pessoas 
no centro de suas estratégias de 
negócios, propiciando um am-
biente de trabalho agradável e pro-
dutivo. A certificação ocorre após 
um ano de excelentes resultados 
conquistados, entre eles o recorde 
no volume de investimentos atra-
ídos para Minas Gerais (R$ 114,4 
bilhões).

A Invest Minas iniciou o proces-
so para conquistar o selo GPTW 
em dezembro de 2022, quando 
realizou a 1ª pesquisa de clima 
organizacional, obtendo 87% de 
respondentes e um índice de sa-
tisfação acima de 76%, atingindo 
a meta para a 1ª certificação. Em 
2023, a mesma pesquisa obteve 
98,5% de respondentes, e um ín-
dice de satisfação de 75%, o que 
resultou na revalidação do certifi-
cado.

“O significado da renovação do 
selo GPTW extrapola o ambiente 
interno da agência. Primeiro, por-
que rompe um paradigma de que 
o serviço público é um ambiente 
hostil e ineficiente para se traba-

lhar. Segundo, pelo impacto do 
trabalho da Agência na vida da po-
pulação mineira, na melhoria do 
ambiente de negócios em Minas 
Gerais, facilitando a atração de in-
vestimentos e a geração de empre-
gos no nosso Estado. Prova disso 
são os resultados no primeiro ano 
com o selo”, afirma o diretor de 
Gestão e Novos Negócios, Gustavo 
Garcia Vieira de Almeida.

A advogada Rossana Lombardi 
faz parte dos quadros da Invest 
Minas desde 2014. A integrante 
do time do departamento jurídi-
co considera que o GPTW é uma 
importante ferramenta para o 
ambiente organizacional. “O mais 
interessante não é o certificado 
em si, mas, sim, o momento de 
dar voz aos colaboradores. Pode-
mos falar das nossas satisfações e 
insatisfações, do que está funcio-
nando ou não, do que está dando 
certo ou o que deveria mudar. É 
muito importante para a vida de 
qualquer empresa ou instituição 
permitir aos colaboradores se ma-
nifestarem. É uma conversa entre 
os dois lados”, afirma.

Excelência e diversidade

Dois pontos chamaram mais a 
atenção positivamente na avalia-
ção feita pelos integrantes da In-
vest Minas no questionário envia-

do pelo GPTW: a excelência (se, na 
visão dos nossos colaboradores, os 
nossos clientes classificam nossos 
serviços e/ou produtos como ex-
celentes) e a diversidade (se, na 
visão dos colaboradores, todos 
da empresa são bem tratados in-
dependentemente de diferenças 
como cor, etnia, idade, gênero, 
orientação sexual, etc.).

“Certificações consecutivas e 
resultados extraordinários não 
somente revelam o compromisso 
da Invest Minas e do Governo de 
Minas, mas corroboram a impor-
tância do ativo humano. Talvez 
seja esse o segredo que muitas 
vezes ignoramos, tanto no setor 
público, como no privado. Por isso 
é que Minas Gerais não está ape-
nas atraindo investimentos; está 
construindo um legado de sucesso 
e prosperidade, impulsionado por 
sua força de trabalho excepcional”, 
complementa Gustavo Garcia.

Criada ainda na década de 1980 
nos Estados Unidos, pelo jornalis-
ta Robert Levering, a organização 
Great Place To Work avalia milha-
res de empresas em 97 países, 
impactando cerca de 12 milhões 
de funcionários ao redor do pla-
neta. O Instituto GPTW também é 
o responsável por fazer o ranking 
anual das melhores empresas para 
se trabalhar no Brasil e no mundo. 
(Agência Minas)

   R$ 4,2 BI NA ECONOMIA MINEIRA

   SEGUNDO ANO CONSECUTIVO

Agência mineira renova a certificação Great 
Place To Work, reconhecida mundialmente por 
premiar a gestão de pessoas em organizações
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O comitê questiona a competência de Helena na presidência da empresa. Pedro con-
forta Jonas. Marcos liga para Ísis, e Giovanni sente ciúmes. Jonas tem um ataque de fúria 
contra Helena e a expulsa do hospital. Natália tem um surto quando Marcos avisa que 
sairá de casa. Ísis incentiva Jonas a aceitar seu estado e seguir em frente. Com a ajuda de 
Evilásio, Mário consegue provas contra Roberto. Vic visita Renée e encontra Wagner. Mário 
procura Lara.

Merreca ameaça César. Soraya não aceita reatar com Francisco. Miguel e Luna con-
versam com Barreto sobre o golpe sofrido por Maria. Preciosa vê Selena no gabinete 
de Heitor e faz um escândalo. César tem um plano ao falar com Julião sobre a ameaça 
de Merreca. Bebel marca de se encontrar com Nero. Pascoal tenta intimidar Heitor. 
Preciosa exige que Selena se afaste de Heitor. César presta queixa contra Merreca. 
Alícia e Cláudio têm um jantar romântico.

RESUMO DE Novelas
José Inácio traz de Ilhéus uma imagem de Nossa Senhora para Maria Santa. Maria San-

ta conta a José Inocêncio que está grávida e pede ao marido que Jacutinga esteja com ela 
na hora do parto. Deocleciano percebe que Morena está grávida. Maria Santa e Morena 
intensificam a amizade. Passam-se nove meses. Jupará traz Jacutinga a mando de Maria 
Santa para auxiliá-la no parto. José Inocêncio fica aflito com os gritos de dor da mulher. 
Ele contraria os conselhos de Jacutinga, preferindo ficar ao lado de Maria Santa. 

Os jovens do Lado Vila querem sair do CEC, mas Hélio pede para eles continu-
arem. Domitila e Daniel resolvem o impasse no relacionamento. Pórcia conta para 
Fausto que virou gerente no Monter Mercado, mas ele não liga muito para a conquis-
ta da filha. Enzo diz para Amanda que não consegue encarar Bernardo na Monter 
Holding e que por isso vai se demitir. Hélio vive seu primeiro dia desempregado. 
Vera libera Romeu a voltar a treinar no CEC.

Edu Guedes revela conteúdo de 
mensagens com Ana Hickmann para 
se defender de Alexandre Correa

Rebeca Abravanel já é mãe: saiba quando 
foi nascimento ‘secreto’ do filho da 
apresentadora com Alexandre Pato. Detalhes!
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TEMENDAT
MAINNETEU

ITJAGUAR
INDOLORRI

TAGOSAIS
HIATOEAT

MRASTAFARI
CARAURUC

IIAMARGO
ECONOMISTAS

Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Portal Léo Dias teve acesso à quei-
xa crime que o chef moveu contra o ex 
da apresentadora, Alexandre Correa. 
Após ter sido acusado de ser amante 
da artista enquanto ela ainda era casa-
da, o chef anexou prints de conversas 
com Ana à ação para desmentir o em-
presário!

Edu Guedes revela conteúdo de 
mensagens com Ana Hickmann para 
se defender de Alexandre Correa. Sai-
ba qual é!

Edu Guedes desmente que era 
amante de Ana Hickmann com prints 
do WhatsApp

Edu Guedes nega romance com 
Ana Hickmann

Alexandre Correa é acusado por 
Ana Hickmann de agressão

Alexandre Correa agrediu Ana 
Hickmann durante o casamento e foi 
denunciado na Lei Maria da Penha

Alexandre Correa acusou Edu 
Guedes de ser um antigo amante de 

Ana Hickmann logo depois que os ru-
mores de affair entre eles começarem 
a circular nas redes sociais. No entan-
to, o chef de cozinha negou o envolvi-
mento e, por isso, decidiu prestar uma 
queixa-crime contra o empresário, de-
nunciado por violência doméstica.

Edu Guedes expõe prints de con-
versa com Ana Hickamnn

Edu Guedes mostrou com ex-
clusividade ao portal Leo Dias prints 
das conversas que teve com Ana Hi-
ckmann, nas quais pergunta como ela 
estava se sentindo depois de expor a 
agressão do marido publicamente em 
dezembro de 2023.

“Oi Ana, você está bem? Quando 
puder e estiver tranquila, me liga”. 
Pouco tempo depois, a loira respon-
de: “Edu, meu amigo querido, muito 
obrigada pela mensagem. Desculpa a 
demora! Eu tive que mudar o telefone 
antigo porque era só imprensa atrás 
de mim, cobradores que a cada dia eu 

descobria um novo, sabe? Tô quase 
chegando no fundo do buraco. Estou 
numa correria sem fim. São dias que 
parecem infindáveis, começam as 5 da 
manhã e vão até tarde. Assim que eu 
estiver mais tranquila te ligo, tá bom?”, 
disse em áudio.

Edu Guedes, em seguida, respon-
deu dizendo que também já passou 
por muitas coisas e que se solidariza 
com a amiga por anos trabalhando 
lado a lado no “Hoje Em Dia”. “Conte 
comigo no que precisar”, disse ele.

Troca de mensagens entre Edu 
Guedes e Ana Hickmann© Reprodu-
ção, Portal Leo Dias

Dias depois, Edu Guedes convi-
dou Ana Hickmann para tomar sor-
vete com ele, sua filha e Alexandre (o 
filho dela), mas ela negou o convite 
por conta de outros compromissos no 
mesmo dia. No dia 15, ele repetiu o 
convite, mas novamente a ex-top mo-
del negou, alegando estar no interior 
com o herdeiro por alguns dias.

A apresentadora Rebeca Abravanel 
e Alexandre Pato deram as boas vindas 
ao primeiro filho do casal ainda no iní-
cio de janeiro. O segredo, guardado a 
sete chaves pela família, foi revelado, 
assim como o nome da criança e de 
onde veio a inspiração. Saiba os deta-
lhes!

Rebeca Abravanel já é mãe: saiba 
quando foi nascimento ‘secreto’ do 
filho da apresentadora com Alexandre 
Pato. Detalhes!

Rebeca Abravanel e Alexandre Pato 
se tornaram pais de primeira viagem: 
filho do casal nasceu em 12 de janeiro

Filho de Rebeca Abravanel e Ale-
xandre Pato teve nascimento comuni-
cado dias depois do parto

Nascimento de filho de Rebeca 
Abravanel e Alexandre Pato foi em 12 
de janeiro

Rebeca Abravanel e Alexandre Pato 
foram discretos durante toda a gravi-
dez

A família Abravanel, encabeçada 
pelo apresentador Silvio Santos , tem 
um novo herdeiro: nasceu, no dia 12 
de janeiro, o primeiro filho de Rebe-

ca Abravanel com o jogador de fute-
bol Alexandre Pato , que estão juntos 
desde 2018 e casados há quatro anos. 
Após muita especulação, o nome da 
criança também foi revelado.

Segundo informações do colunista 
Fernando Melo, do site Área Vip, o fi-
lho de Rebeca Abravanel e Alexandre 
Pato se chama Benjamim e nasceu no 
Hospital Albert Einstein, em São Pau-
lo. O momento estava sendo mantido 
em segredo desde então.

A última aparição de Rebeca Abra-
vanel com o barrigão foi no dia 25 de 
dezembro, quando Pato compartilhou 
uma foto junto da apresentadora do 
‘Roda a Roda’ comemorando a chega-
da do Natal. Nos últimos dias, inclu-
sive, a filha de Silvio Santos fez publi-
cações normais em suas redes sociais, 
mas sequer mencionou a chegada do 
filho.

Com uma gravidez discreta e longe 
dos holofotes, Patricia Abravanel e Ale-
xandre Pato ainda não se pronuncia-
ram sobre o nascimento de Benjamim. 
Enquanto isso, os fãs do casal esperam 

ansiosamente por fotos do pequeno 
príncipe da família Abravanel.

Saiba a origem do nome de Ben-
jamim

Benjamim, que teve seu sexo re-
velado durante o ‘Teleton 2023’, já 
estava sendo muito esperado por seus 
papais. Em uma participação na pre-
miação “Men of The Year” da revista 
GQ, o jogador de futebol comentou 
sobre as expectativas para a chegada 
do filho.

“(O ânimo no momento) Está 
bom. A gente está esperando. Logo, 
logo ele chega”, disse o atleta na oca-
sião, completando: “A gente está orga-
nizando as coisas para ele ainda, mas 
a expectativa é grande. O amor ele vai 
sempre ter, porque está tendo muito 
amor em tudo o que está sendo orga-
nizado”.

Naquele momento, o que se sabia 
era que o nome do filho de Rebeca 
Abravanel e Alexandre Pato seria de 
origem bíblica. Dito e feito: Benja-
mim, no antigo testamento, é o filho 
mais novo de Jacó e com sua mulher 
Raquel.
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De saída do Rangers, José 
Cifuentes estuda possibilidades 
para o futuro. O Cruzeiro nego-
cia a contratação do volante de 
24 anos, que disputou Copa do 
Mundo pela Seleção Equatoriana 
e passou por três ligas diferentes. 
Veja abaixo cinco curiosidades 
que o No Ataque levantou sobre o 
atleta. Antes de chegar ao futebol 
escocês e vestir a camisa do Ran-
gers, Cifuentes jogou em três clu-
bes: Universidad Católica e Amé-
rica de Quito, do Equador, e Los 
Angeles FC, dos Estados Unidos.

Cifuentes viveu temporada ‘ar-
tilheira’ na MLS

Meio-campista ‘box-to-box’, 
que joga de uma área à outra e 
tem boa chegada ao ataque. É as-
sim que analistas táticos descre-
vem o estilo de jogo de Cifuentes. 
O equatoriano atua majoritaria-
mente como segundo volante e 
já teve médias altas nos dois se-
tores do campo. Em sua melhor 
temporada, Cifuentes conseguiu 
entregar grande volume ofensivo, 

com finalizações e passes. Isso 
ocorreu em 2022, na Major Lea-
gue Soccer (MLS), quando atuou 
em 39 partidas, marcou sete gols 
e distribuiu oito assistências pelo 
Los Angeles FC.

Volante disputou final contra 
Larcamón e Romero

O jogador disputou a maior 
final da carreira em 2023. Nes-
se ano, Cifuentes participou das 
duas partidas da decisão da Liga 
dos Campeões da Concacaf, en-
tre LAFC e León, do México. A 
equipe do meio-campista perdeu 
as partidas de ida e volta para 
os Esmeraldas e foi vice-campeã 
continental. Os mexicanos eram 
treinados por Nico Larcamón, o 
novo técnico do Cruzeiro. Outro 
conhecido torcida celeste que es-
tava naquele elenco do Léon é o 
volante Lucas Romero, que já ha-
via passado pela Toca da Raposa e 
retornou em 2024.

Antes de deixar o Equador 

rumo aos Estados Unidos, Ci-
fuentes quase teve um destino 
bem diferente. Em 2019, o atle-
ta atraiu olhares do Manchester 
City. Nesse período, o milionário 
time inglês já eram comandado 
por Pep Guardiola e tinha acaba-
do de ser bicampeão consecutivo 
da Premier League. O motivo da 
negociação ter avançado foi uma 
recusa do América de Quito em 
liberar Cifuentes. Maior rival do 
Rangers, o Celtic também se in-
teressou pelo jogador, que foi 
um dos destaques do Equador no 
título da Copa do Mundo Sub-20 
daquele ano.

Equatoriano foi campeão 
mundial na base

Cifuentes viveu um momento 
especial pelo seu país. Além do 
título mundial na base, o volante 
fez parte de outro grande elenco 
local. Em 2022, ele foi um dos 23 
convocados do Equador para a 
Copa do Mundo no Catar. A sele-

Cinco curiosidades sobre Cifuentes, 
volante que negocia com o Cruzeiro

Quanto o Atlético lucrou com a venda de 
Yan para clube mexicano?

Vindo de Portugal, zagueiro do América 
detalha condição física 

STJD pune Santos por confusão na última 
rodada do Brasileiro
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ção, porém, não fez boa campa-
nha e foi eliminada na primeira 
fase do torneio. Os equatorianos 
ficaram com seis pontos, em ter-
ceiro lugar no Grupo A, que tam-
bém tinha Holanda (1º), Senegal 
(2º) e Catar (4º). José participou 

de dois dos três jogos.

Cifuentes teve desempenho 
abaixo do esperado no Rangers

Campeão da MLS em 2022 e 
vice-campeão em 2023, Cifuentes 

deixou o Los Angeles FC como 
um ícone do clube norte-ameri-
cano. Ele foi vendido ao Rangers 
em agosto do ano passado, por 
cerca de 1,2 milhão de euros 
(mais de R$ 7 milhões). (NO ATA-
QUE)

O Atlético San Luis, do México, 
oficializou a compra de Yan Philipe 
junto ao Atlético nesta quarta-feira 
(31/1). Mas quanto o clube mineiro 
recebeu pela venda do meia-atacan-
te de 19 anos? Yan estava no sub-20 
do Galo e foi um dos destaques do 
time na Copinha, com dois gols e 
uma assistência em três jogos na 
competição. Ele se lesionou e ficou 
de fora do jogo de eliminação do 
alvinegro, que foi derrotado por 1 
a 0 pelo Sfera-SP, na segunda fase.

Ainda assim, o San Luis avançou 
nas negociações e contratou o jo-
vem por 800 mil dólares (cerca de 

R$ 3,9 milhões na cotação atual), 
adquirindo 80% dos direitos eco-
nômicos do atleta. O Atlético man-
teve 20% pensando em eventual 
venda futura. Yan deixa o Atlético 
com apenas um jogo no profissio-
nal, realizado em 2022, ainda sob 
o comando de Cuca. No ano pas-
sado, ele marcou seis gols em 19 
jogos pelo sub-20.

Ao se despedir do Galo, o meia-
-atacante disse que a trajetória no 
clube não se encerrou da maneira 
esperada em virtude da falta de 
oportunidades no profissional. De 
toda forma, em postagem na rede 

social, Yan destacou a gratidão pela 
instituição que o revelou. A ten-
dência é que, com a saída do meia, 
Iseppe assuma a condição de titular 
na base. O jovem de 17 anos é uma 
das principais esperanças da base 
alvinegra.

VENDAS DO ATLÉTICO NA 
“ERA SAF”

Essa é a segunda venda do Atlé-
tico na “era SAF”. No início deste 
ano, o lateral-direito Paulo Hen-
rique foi vendido ao Vasco por R$ 
4,9 milhões. (NO ATAQUE)

Sétimo reforço do América para 
a temporada 2024, o zagueiro Pe-
dro Barcelos foi apresentado nessa 
quarta-feira (31/1). Em entrevista 
coletiva, o jogador respondeu so-
bre a condição física e demonstrou 
ansiedade por estreia. Barcelos es-
tava no Mafra, de Portugal. O joga-
dor de 28 anos fez toda a carreira 
em Portugal. Ele defendia o Mafra 
desde 2020, e agora receberá a 
primeira oportunidade no futebol 
brasileiro.

O zagueiro garantiu que está 
pronto para estrear com a camisa 
alviverde. Mesmo acostumado com 
o calendário português, ele ressal-
tou que já está adaptado a Belo 

Horizonte. O nome do atleta já foi 
publicado no Boletim Informativo 
Diário (BID).

“Estava no meio da temporada. 
Estou muito bem fisicamente, ve-
nho de uma temporada recorren-
te. O grupo também está bem. Tem 
um pouco também da diferença do 
clima, lá estava frio, e aqui tá calor. 
Eu estava acostumado com o frio, 
mas em relação aos jogos, estou 
ansioso pela estreia. por mim já es-
treava. Cheguei na quarta, já que-
ria estrear na quinta. Mas estou me 
preparando para estrear e quando 
pintar a oportunidade e eu poder 
dar o meu melhor” Pedro Barcelos, 
zagueiro do América

O próximo compromisso do 
América no Campeonato Mineiro 
é diante do Itabirito, no sábado 
(3/2), às 16h30, no Independên-
cia, pela terceira rodada. O zaguei-
ro contou que esteve presente no 
jogo contra o Pouso Alegre e ficou 
animado para estrear. O Coelho 
goleou o Pousão por 6 a 0 – com 
direito a cinco gols de Mastriani. 
“Tive no jogo quinta, o ambiente 
é muito bom, gramado bom. Es-
tou muito ansioso. Tudo em volta 
deixa lindo. Só quero jogar. Estou 
mais que adaptado. Minha família 
está adaptada. Estou bem tranqui-
lo e bem resolvido”, falou. (NO 
ATAQUE)

O Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD) puniu o San-
tos com seis partidas com portões 
fechados e multa de R$ 100 mil, 
em julgamento que ocorreu nesta 
quarta-feira. O motivo se dá à situ-
ação ocorrida na última rodada do 
Campeonato Brasileiro de 2023, 
no jogo entre Santos e Fortaleza. 
A sessão, que foi realizada por vi-
deoconferência, com início às 10h, 
contou com a presença do presi-
dente do Santos Marcelo Teixeira.

A punição passará a entrar em 
vigor apenas no início da cam-
panha da equipe na Série B. Por-
tanto, os jogos na Vila Belmiro 
válidos pelo Campeonato Paulista 
continuarão recebendo a torcida 
do Santos. O Santos foi julgado no 
artigo 213 do CBJD (Código Bra-
sileiro de Justiça Desportiva). Luís 

Felipe Procópio, presidente da ter-
ceira comissão do STJD, liderou o 
julgamento, que também contou 
com a presença dos auditores Dr. 
Rafael Bozzano, Dr. Bruno Tavares, 
Dr. Alexandre Beck, Dr. Rodrigo 
Raposo e Dr. Cláudio Diniz. Re-
presentando a procuradoria do 
STJD, o Dr. Rafael Bozzano culpou 
o Santos pela pouca segurança na 
partida, tendo em vista que o clu-
be sabia do risco e da possibilidade 
da ocorrência de tais situações. Ele 
ainda relembrou diversas situações 
em que o Santos foi punido, colo-
cando esse fator como a base das 
graves situações acontecidas na 
Vila Belmiro.

Após isso, o Santos apresentou 
vídeos como provas de defesa. Os 
materiais mostraram encontros 
entre as torcidas organizadas do 

clube com a polícia militar e ain-
da contam com falas de líderes 
das torcidas ressaltando a boa re-
lação estabelecida com a polícia. 
Bozzano, no entanto, contrariou 
o vídeo apresentado pelo clube, e 
seguiu colocando o Santos como 
principal culpado da situação, re-
afirmando a responsabilidade do 
clube pelas ações de sua torcida. 
“Os torcedores que apareceram no 
vídeo são os mesmos que invadi-
ram o campo. A conduta foi muito 
grave e o jogo teve que ser parali-
sado. Os árbitros foram escoltados 
até São Paulo logo após o jogo, 
nem trocaram de roupa […] As 
gravidades do artigo 213 são crista-
linas”, disse. Em seguida, Bozzano 
solicitou a pena máxima ao Santos, 
com perda de mando de campo de 
dez jogos e multa de R$ 100 mil.

DEFESA DO SANTOS - O ad-
vogado Dr. Luís Eduardo Barbosa 
apresentou a defesa do Santos. Ele 
afirmou que o clube se precaveu 
para o jogo, contrariando a fala de 
Rafael Bozzano, e culpou a polícia 
militar. “O clube fez a prevenção, 
mas a repressão não cabe a ele. 

Todo o staff de segurança levou os 
torcedores para fora do estádio, e 
criou zonas de proteção para os 
que não se envolveram nas brigas. 
O plano tinha as zonas de blo-
queio do jogo. O incêndio foi do 
lado de fora, o estádio do Santos 
não possui estacionamento. O clu-

be não tem poder para fazer uma 
repressão, apenas a polícia tem. 
O clube informou à polícia a car-
ga de ingresso dos jogos. Todas as 
possibilidades de prevenção foram 
feitas pelo Santos. A polícia não fez 
a prevenção de forma adequada”, 
relatou.
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VOU ABRIR a página de hoje com mais uma beleza da nossa 
jovem sociedade, ou seja, a médica, CAROLINA FIGUEIRA 
COSTA. Menina que arrasa com seu indiscutível charme 
em nossos eventos e é filha do conhecido casal, Hércules e 
Adriana Figueira Costa

ONTEM QUEM ESTEVE comemorando a VIDA foi o em-
presário, PAULINHO SANTIAGO, com a namorada, Bruna 
Bionde e; a irmã, Vivian Cunha Santiago

E NESTA SÉRIE DE GRANDES BELEZAS, veja, MARINA, 
futura médica, sempre maravilhosa brindando com seu pa-
pai, Pávillo Sá Miranda

RELEBRANDO as fotos antigas: veja aí o primeiro BAILE 
DA GLAMOUR-GIRL DE MONTES CLAROS, realizado no 
Automóvel Clube, onde as glamorosas desfilavam na pista. 
A frente está CORINA Medeiros, JANE Bastos, JULINHA La-
fetá, MARILENE Pellazza e NEUSA Linda de Paulo. Ao fundo 
está WALDUCK E JANE PENA Wanderley, que foram presi-
dentes do Juri. A vencedora foi Marilene Pellazza, em 1967.

SEMPRE BRILHANDO na Cia Promoções, meu afilhado de 
casamento, Léo Borges, com sua maravilhosa, Lilian Fer-
nandes, fotografados em evento por este jornalista 

NO ANO PASSADO curti o carnaval, como sempre, em AR-
RAIAL D’ AJUDA e estou aí com um dos foliões fantasiados. 
A folia neste paraíso baiano é cheio de energia e dos mais 
vibrantes. Estou sabendo que um grande grupo de montes-
-clarenses irá marcar presença neste ano. 

ESTA SEMANA, voltei a musculação na excelente ACADE-
MIA ‘360 Studio Fitness’ e foi muito bom rever os grandes 
amigos que estão ali, diariamente, às 7h. Vamos cuidar do 
corpo gente, pois não importa a idade

NA GALERIA dos inúmeros troféus que tenho recebido 
junto com importantes comendas do Governo de Minas, 
está o TANCREDO NEVES, escolhido como melhor colunis-
ta pela equipe do jornal belo-horizontino EDIÇÃO BRASIL, 
cujo Presidente é, Eujácio Antônio Silva. Estas homenagens 
sempre me deram força  para seguir em frente nestes 59 
anos de jornalismo, que comemorarei este ano. E com a 
graça de bom Deus, vou em frente

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o muito querido 
amigo, ARAMIS MAMELUQUE, aí com a esposa Fátima Hor-
ta e os filhos: Aramis e Amanda, formando uma linda famí-
lia no último Natal. Parabéns e vida longa!

TAMBÉM estão aniversariando hoje, o médico, GABRIEL Ferreira, 
VIRGÍNIA Tofani e ALDENISE Athayde. Parabéns para estes amigos e to-
dos que estão comemorando a vida nesta quinta-feira.

MESMO FALTANDO cerca de dois meses e quase três, muitos 
já estão me perguntando qual a MELHOR CERVEJA que irá jorrar  na FEI-
JOADA DO THEO, cor da camiseta e buffet. Aguardem muitas novidades 
e uma nova fase deste megaevento.

FALOU-SE muito no novo TIME DE FUTEBOL DE MOC e de re-
pente ele desapareceu. O que houve? Foi-se o tempo quando Moc brilha-
va neste esporte com os times da ATENEU E CASSIMIRO DE ABREU, que 
com muita honra fui diretor, na época do saudoso, João Melo.

MAIOR fábrica de chocolates de América Latina produz 13 mi-
lhões de ovos e já está pronta para a Páscoa. Fábrica fica localizada em 
Vila Velha, Espírito Santo. Produção começou em junho de 2023, está 
sendo finalizada em janeiro deste ano e já está sendo distribuída para 
lojas de todo o país e no exterior.

O BADALADO livro biográfico que conta parte da minha traje-
tória e da sociedade, ou seja, ‘THEO UMA VIDA’ como sabem, é a edição 
de luxo que mais tiragem fez, com cerca de três mil exemplares lançados 
aqui em Moc, Beagá, Brasília e para a comunidade brasileira em Nova 
Yorque. Até hoje este livro é procurado. Enquanto isso, continuo pes-
quisando fatos interessantes para meu próximo livro ‘EU NÃO CONTEI 
TUDO’....

CARNAVAL ‘esquentando’ e todo mundo já fazendo planos 
para curtir a folia aqui em Moc e outros locais, bem como no feriadão 
para descansar em seus sítios e fazendas, recebendo familiares e amigos. 
TUDO ESTÁ SENDO “DEIXADO PARA DEPOIS DO CARNAVAL”.

CONSELHO 
SEJA FELIZ sem medo de errar e de viver. Temos uma só vida, 

uma só oportunidade. E temos que aproveitá-la ao máximo. Respeite 
o próximo como a si mesmo. Quebre paradigmas. Canalize as coisas 
boas e elas virão. Não se preocupem com a opinião alheia, elas não 
sabem nada sobre você. E se estão te olhando torto é porque não 
sabem o que é ser feliz e autêntico. Não se iluda, sonhe. Confie em 
si mesmo, tenha fé. Evite guardar rancor, pois ele só faz mal a você 
mesmo. Não rotule, não julgue, não minta. Não sinta pena de você 
mesmo. Apenas viva! Faça o bem, respire o bem. Seja o bem!

DENGUE 
O Brasil vive uma explosão de casos de dengue neste começo de 

2024. Até ontem, o Ministério da Saúde registrou 217.481 casos. No 
mesmo período de 2023, o país somava 65.366 — um aumento de 
233%. De acordo com o Ministério da Saúde, esse aumento se deve 
a fatores como a combinação entre calor excessivo e chuvas intensas 
(possíveis efeitos do El Niño) e ao ressurgimento recente dos soro-
tipos 3 e 4 do vírus da dengue no Brasil. Aqui, em Montes Claros 
se tornou mesmo uma pandemia. Ainda bem que veio a chuva e de 
repente, pode amenizar um pouco, mas todos devem cuidar dos seus 
quintais e reservatórios. 

“PERIGOSO PRECEDENTE” 
Advogado de Sérgio Moro alerta que possível cassação do man-

dado de senador do ex-juiz terá efeito eleitoral generalizado. Aliás, 
estamos vendo que o Governo que caçar mesmo os políticos da opo-
sição, principalmente os participantes da Lava Jato, que prenderam 
vários corruptos. Infelizmente estamos em um país chamado Brasil e 
vendo estes ladrões do dinheiro público, soltos e muitos ressacando 
os bilhões desviados.

PODE DE ÁRVORES
OS RESPONSÁVEIS pela preservação dos nossos jardins e princi-

palmente as ÁRVORES que ainda existem nas ruas e avenidas de Moc, 
precisam PODAR, pois várias estão quase caindo e muitas com a copa 
atravessando as ruas e é época de podar, devido às chuvas. A CEMIG 
tem obrigação de cortar as que estão obstruindo as redes, que aliás, 
também está deixando a desejar. Ainda bem que MOC não tem as 
costumeiras TEMPESTADES existentes em outras cidades na qual as 
árvores caem, destruindo imóveis e principalmente automóveis.

DÓLAR 
O DÓLAR abriu a semana em alta, com o mercado à espera das de-

cisões de política monetária no Brasil e nos Estados Unidos ao longo 
da semana. Também repercute neste pregão os números mais recen-
tes do mercado de trabalho brasileiro. Em 2023, o país registrou uma 
taxa média de desemprego de 7,8%, o menor patamar desde 2014, 
segundo a Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios (PNAD) 
Contínua, divulgada ontem pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

ALERTA DE DERMATOLOGISTAS 
Na moda entre crianças, o uso de cremes de pele indicados para 

adultos pode deixá-las com problemas dermatológicos, alerta a As-
sociação Britânica de Dermatologistas. Movidas pela propaganda e 
por influenciadores no YouTube e TikTok, crianças de menos de 10 
anos têm pedido de presente cremes de beleza — mas alguns deles 
contêm ingredientes nocivos à pele infantil, como ácidos esfoliantes. 
Usados para combater o envelhecimento da pele, esses ácidos só de-
vem ser usados por adultos. Isso porque podem provocar reações 
alérgicas, irritações e eczema.

VAP & VIP


